
Secuestraran un avión inglés en el aeropuerto de Dubai

Amenaza---------------------- J

DESTRUIRAN V « 
EL AVION B. *otro

fn MeAcina

BEIRUT, 22 (Efe>Retuer).— La Organización para la 
liberación de Palestina (OLP) ha condenado el secuestro del 
avión británico en Dubai por considerarlo como un intento 
de ofender a la revolución palestina.

El secuestro se loba atribuido e I “Grupo del Mártir 
Ahmed Abdel Gafur” del que hasta ahora no se tenía 
noticia ninguna.

Seçiûn el comunicado entregado por el grupo a las 
agencias de prensa, oportunamente se darán a conocer las 
exiaencias para el rescate del avión, el cual será destruido, 
junto con todos sus pasajeros en el caso de no recibir una 
respuesta favorable e inmediata. El mismo comunicado 
añade que se ha secuestrado ub avión británico del 
territorio gobernado por un Régimen reaccionario para 
dejar constancia d» que nuestra hostilidad a la reacción que 
se hace aliada del, imperialismo y del sionismo adoptari 
diversas formas.

LANTERIA DE 
EPORTISTAS

" (Si no son 
atendidas 

las exigencias 
de los 

iecuestradores)

“Nosotros 4 no olvidaremos —prosigue el comunicado— 
que Gran Bretaña ha desempeñado un papel importante en 
la existencia de la entidad sionista”. Ahmed Abdel Gafur, 
personaje del que el grupo toma el nombre, fue “asesinado” 

el pasado septiembre según el comunicado.
Los observadores creen que se trata de un libio de este 

nombre que murió en un barrio residencialde Beirut 
alcanzado por las balas que dispararon contra él desde un 
automóvil.

Se cree que al personaje tomo* parte en un secuestro por 
lo menos, pero que posteriormente se indispuso con la 
organización guerrillera Al Fatah y dejtf de tomar parte en 
“operaciones militares”.

Los secuestradores del avión han pedido que éste sea 
reabastecido de combustible.

A las 10,20 hora española, el avión continuaba 
estacionado en una de las pistas del aeropuerto de T r í p o I i

El avión “VC-10” de la “British Airways” ha salido de
Trípoli con rumbo 
bordo.
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«UEberia conocerse la

ME LAMENTO QUE NO HAYA
TENIDO LUGAR NINGUNA
SESION INFORMATIVA EN LAS
CORTES” (José Luis Meilán)

• EXPLOTARON 
OOS PETAROOS

ZARAGOZA, 22 ("ARAGON/exprés”).- Ayer mientras 
impartía el Profesor Casado la clase de Pediatría a tos alumnos de 
quinto curso de la Facultad de Medicina de la Plaza de Paraíso, 
hTcieTdn explosión dos petardos de escasa potencia que no 
produjeron ningún daño físico ni en las instalaciones aunque sí 
asustó a los presentes que salieron de la aula de imediato. No se 
conoce a que pudo ser debido este incidente ni los autores de su 
colocación.

EN LA LISTA PARA 
EL «ESPAÑOL-74» .

Depósito Legal: Z-22-1970

Director:
Eduardo FUEMBUENA COMIN

VIERNES, 22 NOVIEMBRE 1974 
Precio: 8 pesetas 

Año V - Núm. 1.500

ANDORRA POLITIZADA
Su comercio y su turisnw 
atraviesan una dura crisis

ZARAGOZA 22 ("ARAGON/exprés),- Las noticias 
gue llegan a esta capital procedentes de Andorra acusan 
Un gran nerviosismo en los valles a consecuencia de la 
“politización" que ha producido en el grupo juvenil 
'Tribuna”.

Zaragoza que, suele enviar cada fin de semana un 
Promedio de mil visitantes a los valles andorranos 
-muchas agencias de viaje montan servicios 
especiales—la semana última fue casi nulo el transito de 
viajeros con este destino y para la presente semana las 
perspectivas son casi del cero absoluto. De un lado las 
fuertes medidas aduaneras adoptadas por el Gobierno 
español y de otro lo poco grata que resulta la visita en 
estos momentos a los maravillosos valles andorranos, 
hacen que la industria hostelera, importantísima, y el 
comercio, atraviesen una de las más duras crisis de su 
historia. ------------------------- ------- -------------------------------—

(MA S INFORMA CI ON EN LA PA GINA 3)

■ Le sigue Barrera 
de Irimo_ _ _ _  
(PAG. 3)!
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BARCELONA, 22 (De nuestra Redacción).- Como amplio 

botón de muestra de la toma de conciencia de situaciones de 
depresión econcxnica en algunas comarcas catalaias, tomamos 
hoy el estudio realizado por Jordi Caxero publicado en “El 
Correo Catalán’’. De dicho estudio, relativo a la comarca del 
Bajo Ebro, recogemos las siguientes consideraciones:

Las comarcas catalanas del 
Ebre, Balx Ebre, Montsiá, Ribera 
d’Ebre, Terra Alta, han sido secu
larmente una -reglón ogrlcolo. El 
Arroz, aceita, vinos y hortalizas 
han sido sus principales produc
ciones, y capítulo principal de in
gresos, pero el sector primario 
no ha sido el elemento capaz de 
potenciar por sí mismo el desa
rrollo. Tampoco el terciarlo, re
presentado funamentalmente por, 
los servicios de Tortosa y el limi
tado turismo en 1a cesta han po
dido cambiar ta faz de estas tie
rras. Hoy, tas esperanzas están 
puestas en la industriotización, 
única fuente verdaderamente im
pulsora de-un desarrollo rápido y 
relativamente estable.

Las perspectivas son óptimas, 
sobre todo porque en la actuali
dad se está trabajando intensa
mente en crear una infraestructu
ra industrial adecuada en el Baix 
Ebre, y por su magnífico situa
ción -geo'gráffca. Sin embargo, 
hasta el «Omento, los frutos con
seguidos sen prácticamente nulos.

Lá Postguerra
HatO-Ua ipierro civil, la escasa

industria existente 
marcas estaba casi

en estas co- 
toda en su co

pital, la ciudad de Tortosa. Algu-
ña factoría textil, varias empre
sas metalúrgicas, aceites y jabo
nes... hacen que su imf.a rtancia 
no sea despreciable para e| nivel 
ntedio español de la preguerra. 
Además el hecho de ser nudo de 
comunicaciones y disponer de un 
bien dotado sector de servicios 
hacen de ella una dudad ‘flore
ciente. En el resto de la gran 
comarca hay almazaras, molinos 
arroceros y lagares. En conjunto, 
an unos momentos en que España
es pobre, esta zona es 
mente rica.

relativa-

'1 Pero la guerra no pasó 
En lo batalla del Ebre

en vano.

Alta y parte de ta Ribera quedan 
árrasodas. En ta capital comar
cal, cuando tas gentes que se hon 
refugiado en tas montañas durante 
n<Mve meses porque el frente Se 
ha estabINzodo en el Ebre re
gresan a le ciudod, ésto ha cam- 
biodo de aspecto. Algunos barrios 
no son más que montones de es
combros, y en mayor o menor 
grado, el noventa por ciento de 
tas edificios han quedado daña
dos. Buena parte de la industria, 
por su parte, ha sido desmóntelo- 
da, y los piientes. base da las 
comunicaciones, volados.

A causo de haber sido 
tas ciudades del pois que 
yor grado ha sufrido el

uña de 
en ma- 
zorpazo

de ta contienda, el Jefe del Esta
do ta. acogía como “ciudad adop- 
toda". Dentro de las estrecheces 
en que se movía el país en los 
aftas 40. esto circunstancia per- 
mltfa hacer pensar a los comar
canos que podría volverse g la 
faverabis situoclón anterior, pero

“ARAGON/exprés”. PAG. 2

la escasa capacidad de gestión 
de los dirigentes locales no supo 
aprovechar la situación, y ni lo 
ciudad ni su comarca- recibió na
da de cuanto le ero necesario, y

casa, sin ningún plan urbaniza- 
dor, con lo cual las zonas derrui
das siguieron teniende los mis
mos defectos que antes.

posible, obtener para su 
lio.

De forma individual, 
ntilia reconstruyó como

desarro*

cada fa- 
pudo su

Et boom def arroz

Las razones que se invocan
Olvido de la Administración
Falta de sentido empresarial 
en la zona
Escasez de dirigentes
capacitados
Descapitalización del medio 
agrícola ____

Los agricultores, de formo rela
tiva, sufrieron menos las estreche
ces de los años de posguerra, in
cluso en una zona, la del Delta, 
es época de negocio. Mucha gen
te, especialmente de Barcelona, 
acude en busca de comida. En los 
años cúdrento y cincuanta, es la 
única zona que registra un cierto 
incremento de población. Mientras 
los de lo ciudad y de tas zonas 
del interior posan agobios. En 
esto época se gesta la división 
entre los comarcanos. SI tas de ta_ 
capital han tratado frecuentemen
te de burdos e ignorantes o los 
del Delta, estos son ahora los 
que tienen dinero y hacen fre
cuente escarnio de ta situación 
anquilosada de los zonas del in
terior. Ello, junto o algunos fa
llos evidentes en lo actuación mu
nicipal tortoslno hace bojor sen
siblemente la .solidoridad entre 
los comarcanos, que van perdien
do el sentido de que sus Intere
ses son comunes.

zándose. No hay desarrollo, pero S 
tampoco el éxodo galopante de 9 
los años cincuenta. En las zona* _S 
altas. Ribera d'Ebre, Terra Alto e R 
interior del Balx Ebre, lo dismi- 
nución de ' población persiste.

Algunos industrias se han crea- it 
do en la zona, como unas facto- * 
rías de piensos en Tortosa, uno ® 
fábrica de cemento en Alcanar y, S 
sobre todo, varias importantes in- 
dustrias de muebles y papeleros K 
en La Cenia. Junto a ello, otros 
industrias cierran sus puertue . W

La refinería, 
la esperanza

A finales de los tiños sesento 
ei Gobierno anuncia ta construe- 
ciór de una refinería de petró
leos en Cataluña. No se ha deter
minado aún el lugar exacto de su 
ubicación, aunque parece que st- 
rá Barcelona o Torragona. Am
bas ciudades la rechazan, efl 
principio, dados los problemas de 
contaminación en Barcelona y lo* 
intereses turísticos en Tarragona. 
La ubicación de la refinería en el 
Baix Ebre, zono que dispone de
agua en abundancia consuno 
matologia que tolera mejor 
empresas contaminantes, por 
una zona de mucho viento, y 
dispone de terrenos, mano

Trabajadores industriales por comarcas, respecto ai teíal catalán
ba y EBRE 
MONTSIA

RIBERA DEBRE 
TERRA ALTA

0 47 por ciento 
0.21 por c:ento 

0,41 par ciento 
0,03 por ciento

Descapitalización en 
dinero y hombres

No se disponen de datos exactos en la actualidad pero con seguridad los porcentajes son 
aun mucho mcs deslavorobles

CARACTERISTICAS INDUSTRIALES DE LA COMARCA
DE TORTOSA EN 1974

Lo comorca de ToHoso puede considerarse fundadamente dentro de| nivel de subdesarrollo

industrial.
Las empresas existentes se mueven dontro de 

fruto mas bien del animo emprendedor de sus he
la categoría de pequeñas y 

hitantes que de uno inversión
medianos empresas, 
de capitales.

Empresas Trabajadores
Industrias de la Construcción 73 317
Industrios Quimica£ 22 62
Industrias Meta.urgicos 20 505
Industrias Textiles 16 258
Industrias Madera y Muebles 137 1.200
Industrias Gráficas 9 48
Industrias Ag.icolas y Ganaderas 275 1 316

, TOTAL 552 3.708
— —

De estas industrias apenas llegan a veinte las que ocupan a mós de 50 trabajadores
El resto del censo laboral, hasta unos 9 000 trabajadores por cuenta ojona, que no trabojon en 

la agricultura, están empleados en empresas de dicados a la construcción y en el sector de ser- 
VÍCÍO&.

Es de resaltar que el censo de empresas es de una 5,000 aproximodamonto, lo cual se explica
por e' carácter fam.lior de la
LA POBLACION

Habitantes

absoluta mayoría de los mismos

1970

Crecimiento 
absoluto 

1965-70

Porc entais de crecimiento

195 0-60 1960 65 1965-70

Densidad

1970

La falta de inversión, con capi
tales inmobilizados, y la llegada 
de la inflación en los años se
senta, hace que cantidades que 
hasta aquel momento hubieran si
do suficientes para crear indus
trias más o menos grandes, vieran 
reducido drásticamente su valor 
adquisitivo, con lo cual la capa
cidad de industrialización sin ca
pital exterior quedaba práctica
mente anulada. Por su parte, los 
agricultores, en especial ios oli
vareros y viticultores, pasan gran
des estrecheces, y no sólo care
cen de capacidad de inversión, 
sino que ni siquiera están en con
diciones de mantener un consumo 
elevado, que jnotive la renovación 
del sector de servicios.

A esta descapitalización eco
nómica se uno otra no menos 
nefasta: la pérdida de hombres. 
Han emigrado muchos jóvenes y, 
tas numerosos universitarios que 
van a estudiar a las capitales es
pañolas en su mayoría no retor-

BAIX EBRE 
MONTSIA 
RIBERA D'EBRE 
TERRA ALTA

65.748
46 068
24.950

2.794
1.279

—6.0 6
1,5 3

0,89
3,00

632 3,75

2,85
—11,05
—4,07

33,2 
13

non a 
diendo 
capaz 
ción.

estas tierras, que van per- 
esta nueva savia que sería 
de sacarla do su postra-

Datos de Instituto Nocional de Estadística

En los anos 50 60. lo comarco de la Ribera d' Ebre 
porcentual Casi todos sus municipios se despua blan

que experimenta el mayor
pero la industriotización de Flix

rroir de Mora la Nueva corno centro dfe comuni rncionec superan a los perd'das. La

crecimiento 
y el deso- 
pcraiización

Olvido de la 
Administración

postenor es grande. La zona de Montsiá tiene un- crecimiento lento, aunque equilibrado. El Baix 
Ebre. de una zona regresiva ha posado o ser igua que Montsió, una comarca prácticamente es-

tabLizadq. recuperando lo iniciativa del desarrolla de le zona 
La Terra Alta es lo mas deprimida, sin visos de solución.

DATOS COMPARATIVOS DEL CRECIMIENTO

Población de TORTOSA 
Población de TARRAGONA 
Población de REUS

Tortosa es la ciudad que puede ser tomada

1950
45.672
38.841
35.950

come símbolo de

DE POBLACION
1970

46 372
78 238
59.095

las zonas del E5re. Ella repre-
sente por tí sola más del 71 por ciento de lo po blccíón de la comorca del Baix Ebre Presenta un 
estancamiento absoluto, en tanto que Tarragona y Reus han crecido en vertxol E| que ero. y des- 
tocodo. el primer municipio de Iq provincia es el terrero y o gran distancio de los otros dos V en 
todos ios pueblos lo situación es paralelo.

ei
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¿ Añoveros, L
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obra y buena situación geográfico,

creación dees lo alternativa. Lo creación _
seis mil puestos de trabajo pu» Q 0 61 I
de ser el motor que impulse uno *
áono estancada por 
de desarrollo.

impulse uní
Jos caminoi

Las esperanzos están puestas y 
la.^ oferta por parte de tas outori- 
dades también, pero llega la de 
cisión y, una vez más, los intere 
ses de ta comarca quedan prêté- 
ridos en beneficio del único, trián
gulo en desarrollo de ta provin
cia. La refinería ha sido la piedra 
de toa[ue que ha hecho llenar^ 
.aso de la resignación de una zo-

BARCELOr 
total de “MAI 

. d primer sem 
aiperior a die

na tan sobria y conservadora co- - Mgun se ha
mo la comarca del Baix Ebre- t i empresa.
en ta capital de estas tierra» Log indicad

Junto a la folta de estímulo pro
pio de los habitantes de la re
gión, está campeando el olvido 
de ta Administración, tanto a ni
vel nacional como provincial. Du
rante treinta años, los organismos 
superiores no han gastado un du
ro en estas tierras. Los dirigentes 
provinciates han interpretado que
las comarcas 
solamente los 
capital.

En los años

tarraconenses son 
alrededores de la

sesenta, en la* zo-
nos bajas del Ebre, Baix Ebre, 
Montsiá, le situación va eatabili-

estalla la crisis. Todos los con
cejales tortosinos ponen sus car
gos a disposición del alcakH, 
todo el Consejo del Movimient* 
dimite y en la calle la otmósfer* 
es tensa.

Sólo falta la gota que llene d 
vano, y ésta la trae el tarraconen
se "Diario Español", que da 
golpe mortal a tas tierras (W 
Ebre. Sus artículos son' una burU 
de esta media provincia que* P** 
enésima vez, ha fracasado •• 
conseguir algo para su desarrollo- , 
porque para ellos, Tarragona aca
ba en el Coll de Balaguer.

Pero esta vez, ta génte ño 
amilana y, de forma espontán**' 
nace un motín que tiene luflOf 
ante el Ayuntamiento de Tortosa^ 
Dos mil personas se agolpan 8« ' 
el lugar y queman públicameoM 
paquetes del "Diario Español’- 
exigiendo e! cese de. su director

Dios después, el Gobien* 
anunciaba ta concesión para d 
Baix Ebre de un polítono indus
trial y lo declaraba Zona de pre
ferente Localización industnol 
Por primera »ez en más de trei**' 
ta años, la Administración se 
ba cuenta que tas tierras catol®' 
ñas del Ebre EXISTIAN. Aquello* 
días de diciembre de 1971, en •** 
pecial ei 15, son, a nuestro o"' 
tender, loé más Importantes P^ 
setae tlerfSá deede M HnaWzOclo*

de líhPHpqNciviL

una facturacic 
royalties.

En 1973, 
300 primeras e

Sobrel

LOS

madrio, 
comisión inve 
négoclcA de ai 
al desarrollo d

En estos d 
niveles, con 
Bstadounidens 

ei tema 
por una supue

Preocup 
norteamerica^ 
los sondeos si 
bilaterales, qu 
<fo las grandes

Como se ri 
dasde el cese 
videntes en la
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«ESPANOL-74»

[Elecciones en el Colegio de Abogados de Madrid]

RAMOS NIETO
EXPLICA SU RETIRADA

"En la propaganda electoral se han venido 
experimentando argumentos en los que
subyacen propositos politicos

Distinción a la

desarrollo, pero 
o galopante de 
o. En las zona* 
re, Terra Alto e
Ebre, la dismi- 

ión persiste.
ios se han crea- 
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■ parece que sa- 
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06 problemas d«
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que 
de

■ación geográfico,

BARCELONA, 22 
(Europa Press!.- Pió 
Caban illas, con 317 
votos, y Antonio Barrera 
de Irimo, con 271, 
encabezan la relación de la 
que saldrá el "Espa
ña 1-7 4", elección que 
patrocina anualmente el 
semanario "Mundo". 
Siguen a los anteriores 
personajes, por número 
de votos obtenidos hasta 
el momento, Joaquín 
Garrigues,^ Antonio 

• Añoveros, Luis Buñuel, y 
Manuel Diez-Alegría.

En el plano

internaciona/, figura en 
cabeza e/ futbo/ista 
Johan Cruyff, con 291 
votos, s^uido de Mario 
Soares, con 283. A 
continuación aparece 
Giscard D'Estaing, 
Karamanlis, José G. 
Zuño y Robert Redford.

L a elección del 
"hombre^ del año" se 
celebrará durante la 
segunda quince del 
próximo mes de 
diciembre, emitiendo un 
jurado periodístico su 
voto sobre los ocho 
personajes que obtengan 
mayor número de votos.

. La creación de* _ ,

de trabajo púa Ep 61 DUmef semestfe. de 1974 
que impulse une 
por Jos caminot

t están puestas y 
te de loe outori-* 
jero llega la d»- 
; más, los irrtere- 
ca queda» prêté- 
o del único, trlén- 
lio de la provin- 
ha sido la piedra 
i hecho llenarla! 
loción de una zo-

BARCELONA, 22 (Europa Presa).— La facturación 
total de “MATESA” aumentó un 45 por ciento durante 
el pruner semestre del año actual y obtuvo una tasa
aiperior a dicho porcentaje en las ventas al exterior, 

conservaéero co- Mgún se ha Sabido en medios relacionados con la 
del Boix Ebre. f í^presa.

Los indicados- medios aseguran para finales de 1974 
una facturación total de 900 millones sin pago de 
royalties.

1« estas tierral
Todes los con-' 

s ponen sus car 
ión del alcalde, 

del Movimieote 
elle lo ertrnóefera

En 1973, "MATESA" ocupó el puesto 117 entre las 
300 primeras empresas exportaaoras.
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los son' una burls 
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10 fracasado * 
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re de 1971, en •’'i 
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ede M finaUzOcló* ;

MADRID, 22 (Europa Press).—El letrado 
don Juan Ramos Nieto, que se presentaba 
para el cargo de decano del Colegio de 
Abogados de Madrid, en las elecciones que 
van a celebrarse hoy viernes, ha dirigido una 
carta al decano en funciones en la que 
manifiesta su propósito de retirar su 
candidatura por haberse politizado —en su 
opinión—^alguna propaganda electoral. La 
carta íntegra es la siguiente:

"Al presentarme como candidato a 
decano del Ilustre Cofegio de Abogados de 
Madrid albergaba la firme esperanza de que 
la competición electoral se ceñiríá a la* 
política, para y exclusivamente profesional.

Creo que no ha sido así y que, en algún 
caso, con indiscutible habilidad, en la 
propaganda electoral, se «han venido 
esgrimiendo una serie de arqumentaciones y 

motivaciones, referidas, a primera vista, más 
solo, a temas de la profesión letrada pero 
estimo que, bajo dichos temas y 
motivaciones en la propaganda electoral, en 
algún caso, subyacen propósitos políticos

claros^
Hace dos años aproximadamente, en una 

junta general de nuestra corporación levanté 
mi voz para, en público, manifestar, como en 
estas fechas lo he manifestado en la prensa, 
mi decisión de mantener, entre otros 
principios, el de "fuera la política del 
Colegio’’, aunque fuera del mismo, cada 

colegiado puede pensar como sea servido 
hacerlo.

Así, como por haber confesado yo y lo 
ratifico por este mediot mi lealtad a los 
principios del glorioso movimiento del 18 de 
Julio de 1936, quizás sirva de pretexto a 
quienes desean "politizar" las elecciones dé 
nuestro Ilustre Colegio, consecuente con mis 
principios, he decidido —tras .consulta con 
los compañeros, que me impulsaron a 
presentarme a dichas elecciones—, retirar mi 
candidatura. A mayor abundamiento, 
asimismo, confirma mi decisión irrevocable el 
hecho de que, según mi criterio, haya pna 
candidatura, netamente profesional, 
puramente profesional, como la de don 
Antonio Pedrol’’.

COMENZARON LAS VOTACIONES
MA DR IDf 22 (Europa 

Press).— A las nueve de esta 
mañana continuó en el 
Ilustre Colegio de Abogados 
de Madrid, la junta general 
ordinaria que x inicio el 
jueves pasado con la 
aprobación del acta de la 
sesióri anterior y el 
presupuesto del colegio para 
1975.

La junta se injeió con el 
tercer punto del orden del 
día, es decir, la renovación 
de los puestos existentes 
en la Junta de Gobierno del 
Colegio, que afectan al 
decano y al diputado octavo. 
Para el decanato se presentan 
don Antonio Pedrol (actual 
decano) y don Ramón Rui) 
Gomez-Ferrer, y para el 
puesto de diputado octavo 
optan don Pelayo Hornillos 
Fernández de Bobadilla y 
don Emiliano Casado 
Iglesias.

A las nueve en punto de 
la mañana se inició b 
votación con cierta ajluencb 
de abogados, ejercientes y no 
ejercientes, que depositan 
sus votos en sief^ urnas

situadas en tres dependences 
del Colegio; presiden bs 
mesas respectivas el decano 
en funciones, señor 
Fernandez Boixader, y 
miembros de b Junta de 
Gobierno que no han ceázdo 
en sus puestos. Entre los 
votantes que han emitido el 
sufragio se encuentran d

presidente de kis Cortes 
Españolas y del Consejo del 
Reino, señor Rodríguez de 
Valrarcel.

La votación, en la que 
podrán participar (os 
aproximadamente 9.000 
colegiados de Madrid, 
quedará cerrada a las seis de 
esta tarde.

Sobre las bases y el futura embajador en Madrid

LOS NORTEAMERICANOS SONDEAN
LA OPINION ESPANOLA

MADRID, 22 (De nuestra Redacción).- Ha permahecido en Madrid durante algunas jomadas una 
comisión investigadora de Norteamérica, compuesta por congresistas y representantes de hombres de 
négochA de aquel país al objeto de informarse acerca del estado de opinión de los españoles respecto 
al desarrollo de las negociaciones entre Washington y Madrid sobre la cuestión de las bases.

En estos días, la delegación norteamericana ha sostenido entrevistas y contactos a muy diversos 
tiiveles, con el fin antes señalado. Fuente importante en la investigación de este grupo 
estadounidense ha sido la ofrecida por una revista española, que recientemente recogía una encuesta 
lohre el tema en sus páginas, encuesta de la que se deducía el escaso interés de la sociedad española 
por una supuesta vinculación más fuerte con el área de incluencia de los Estados Unidos.

Preocupó asimismo a esta comisión investigadora el tema de la vacante del cargo de embajador 
norteamericaho en Madrid. También han efectuado sondeos a este respecto, por lo que parece. Y de 
1« sondeos se deduce que los españoles prefieren un embajador que contemporice las cuestiones 
«laterales, que no pertenezca al estamento militar y que no tenga directa vinculación con el mundo 

las grandes empresas norteamericanas.
Como se recordará, la titularidad de la Embajada estadounidense en Madrid se encuentra vacante 

4asde el cese del almirante Horacio Rivero y los acuerdos bilaterales hispano-norteamericanos 
viflentes en la actualidad caducan en el verano próximo.

NOVIEMBRE DÊ VierneS, 22 DE NOVIEMBRE DE 1974 
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"0. J. D. " española
MADRID.- (De 

nuestra Redacción En el 
curso de los pasados días 3, 
4, y 5 de Noviembre, tuvo 
l^ar en Chicago (U.S.A.), la 
ti; Asamblea General de la 
Federación Internacional de 
Oficinas de Omtrol de 
Difusión (LF. A. B. C.), 
entidad que agrupa a los 
Organismos de controT de 
(fifusión de 21 países, entre 
los cuales se encuentra 
España.

Constituye una 
satisfacción para nuestra 0. 
J. D. anunciar, ^e la 
Asandilea nos asigno por 
unanimidad, la Secretaría 
General de la Organizaciem 
Internacional, para el bienio 
1975 /1 976, así como la 
Organización del próximo 
Congreso que tendrá lugar 
en Madrid, en el otoño del 
año 1976.

❖ DOS LOBOS, 
ABATIDOS
EN LUGO

LUGO, 22 (Europa 
Press).— DoT lobos han sido 
abatidos en los últimos días 
en los montes próximos a 
L_u§o por un grupo de 
cazadores que trataban de 
cazar conejos. Uno de los 
lobos fue descubierto 
porque persiguió -y 
pretendió abalanzarse sobre 
uno de los perros; el otro 
fue alcanzado cuando huía.

Conocida la muerte de 
los lobos, algunas personas 
manifestaron que puede 
aclararse así la reciente 
desaparición de algunos 
animales domésticos en la 
comarca, los cuales^ se 
supone habrían sido 
devoradas por las 
.alimañas.

Grupos jóvenes del Principado de Andorra

Piden una mayor 
«andorranización»

- LA REPLICA A LAS MEDI DAS RESTRICTIVAS 
ES PAÑOLAS 'ESTA TWANltó < CAR IZ POLI TI CO

BARCELONA^ 2g (De nuestra 
Redacción).— La inquietud reinante en el 
Principado de Andorra a raíz de las 
medidas de control dictadas en la aduana 
española de Seo de Urgel se han 
traducido, por obra y gracia de algunos 
grupos anebrranosde acción, en síntomas 
de tensión política . Cualquier señal, 
cualquier actitud por pequeña que sea, 
tiene su trascerxlencia en un país de solo 
«eintidneo mil habitantes. Y en este país 
llamado Andorra existe, desde hace algún 
tiempo, un grupo de lo que aquí 
podríamos llamar "Opinante" que se 
autodenomina "Tribuna" y que cuenta 
con su propio órgano de expresión. Los 
de "Tribuna" han manifestado ahora su 
disgusto por la situación económica del 
pequeño principado a raíz de las medidas ' 
españolas: pero al mismo tiempo han 
hecho saber su propósito de 
"andorranizar" el País a través de 
sistemas de participación democrática.

centros comerciales del territorio. Por 
ello, y como réplica a "Tribuna", del 
comercio andorrano ha partido el llamado 
"manifiesto de* los quinientos", 
consistente en un escrito en el que, 
haciendo constar su malestar por las 
medidos restrictivas para los turistas

Los radicalismos propuestos por "Tribuna' 
acerca de sus relaciones con España y 
Francia no favorecen en nada a los 
intereses económicos da los comerciantes 
y hoteleros del Principado.

La actitud de los jóvenes de ' Tribuna" 
ha contribuido también a aumentar la 
preocupación de los comerciantes de 
Andorra.La Vellai y Escaldes, principales

Mientras tanto, los turistas españoles 
siguen accediendo a Andorra con sólo tres 
mil pesetas en el bolsillo. La medida está 

«> siendo practicada por los aduaneros 
españoles con verdadero rigor, aunque 
exceptuando a veces a esoi vecinos de Seo 
de Urge!, habituales visitantes del 
Principado por razones de trabajo. Y 
mientras tanto, la tendión ha entrado por 
la puerta del Consejo General de Loa 
Valles, donde algunos miembros jóvenes 
de "Tribuna" han conseguido llegar a 
través de las urnas.

••ARAQON/exprfc". PAG. 3
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EL SEGUNDO EN 22 DIAS

Otra atentado contra 
«Diario de Mallorca»

Grave aumento

SOBRE MEDIA NOCHE LANZARON UNA 
BOMBA EN EL ZAGUAN DE LAS OFICINAS 
COMO SOSPECHOSO HA SIDO DETENIDO 
UN JOVEN QUE DICE PERTENECER A LA O.J.E.

del paro (en lo que va de ano)

B "El objetivo de la política económica debe ser 
el trasvase de capitales y no de recursos"'

DE
DAT MA DP MAI 1 ORCA 22 '(EuropaPress).- Sobre la media noche pasada fue 

Mallorca un artefacto explosivo que rompio los cnsiaies aci lucu y

p^tiupaeión enloMs. tiene 21 y
Üi sujeto cuytuTuu. , s e Oreanización Juvenil Espanola. Cumple

el^f^reicio militar y. p¿r eUo. ha sido puesto a disposición de la autortdad 

""^T^sti^os presenciales del atentado han dicho que en el mismo pudieran haber

abierta al irse. Hace también cinco días que en la fachada del actual edificio de la Via 
Roma aparecieron pintadas las expresiones: “Tácito, no^Talange^^^^^^^^^^^^^^^^^

MADRID 22 (Europa Press). La JV comisión de, 
“Empleó y Migración” del Consejo Nacional de 
Trabajadores, r£unida ayer en Madrid, ha analizado la 
situación de desempleo en los diez meses transcurridos de este 
año. Se dijo en la sesión que el aumento del paro ha sido 
“grave” en el periodo de junio a octubre, alcanzando a 
finales de este mes un incremento de 17,97 por ciento con 
respecto a la misma fecha de 1973.

Otras opiniones de ||i 
comisión son las siguientes: di 
trabajo a domicilio tiene grave A 
repercusiones de tipo social 
humano; en casos d(( 
expedientes de regulación á 
empleo, debe áplicai '

?

A LOS CiNCO MINUTOS DE 
DESPEGAR DEL PRAT:

Se ESTRELLA una
avioneta bilbaína
en el mar <4 muírtos)

BARCELONA 22 (Cifra).- Un avioneta que había 
despegado la pasada medianoche del aeropuerto del Prat, 
ca^ al mar a los cinco minutos de vuelo. Se cree que 

han perecido sus cuatro ocupantes. . i-El aparato un "CESSNA TPP", pertenecía a la 
compañía de “Aero-taxis Alpa SA" de Bilbao y «“^aba 
de rterrizar en el aeropuerto de Íi
regular desde Munich. En el momento f*®* „^ión iba pilotado por el «eñor Fernández Rubio y 
transportaba como pasajeros a los Q«
misma compañía señores Cánovas y Zarete y Pemz Gil, 

. así como al empleado de la empresa Juan Echeverría.
Se ignoran los motivos del accidente fue sucedido a 

las 0,35 horas de esta madrugada después de Rue el 
piloto confirmara a la torre de control de vuelo que 
“todo marchaba bien". ... a

Testigos presenciales afirman que el avión .ayo al inar 
a 10 millas aguas adentro y a la a.tura d e l a 
desembocadura del río Llobregat. Hasta el momento no L

B El Consejo 
de Ministros 
reunido

MADRID, 22.- (Europa 
Press).- A las diez y media 
de esta mañana se ha 
iniciado la reunión del 
Consejo de Ministros en el 
Palacio de El Pardo, bajo la 
presidencia del Jefe del 
Estado. La reunión de hoy 
tiene carácter decisorio.

Asisten a la reunión todos 
los miembros del Gobierno, 
con excepción del titular de 
Justicia, don Francisco Ruiz 
Jarabo, que se encuentra 
enfermo desde hace unos 
días afectado por la gripe.

El anterior Consejo de 
Ministros decisori.o se 
celebró el día 8 de este mes 
en el Palacio de El Pardo. El 
tlía 15 hubo también 
Consejo de Ministros, 
aunque en esta ocasión fue 
deliberante.

Según los miembros de dicha 
comisión, lo inquietante de la 
situación .se manifíesta en que 
durante los dos primeros días de 
noviembre el aumento estimado 
del desempleo a afectado a 
13.407 trabajadores, lo que 
supone un 7,21 por ciento sobre 
el paro forzado existente el día 
30 de octubre. Señalaron 
asimismo los asistentes que el 
desempleo no es alarmante a 
nivel nacional (1,36 por ciento 
s(d)re la población activa en 
octubre), pero á es ^ave 
—dijeron— que el 20 por ciento 
de las provincias alcancen unos 
niveles superiores al 2 por 
ciento.

—insistió la comisión— el 
trasvase de capitales y no el de 
recursos humanos. La Adminis 
tración —añadió — debe crear 
una infraestructura que propicie 
el máximo aprovechamiento de 
los recursos naturales. *

rigurosamente el derecho 
• preferente de los trabajadora 

afectados para reingresar en h 
empresa; es urgente el 
establecimiento del camel 
profesional, para impedit 
discriminaciones c 
arbitrariedades (por razón de 
edad, o sexo), en la contratación 

, de los trabajadores.

se han localizado a los ocupantes ni a los restos dei ' 
aparato. Dos remolcadores de la Marina se encuentran 
rastreando la zona en estos momentos.

GALERIA de ARTE

TELEFONOS 
de 

"ARAGON/exprés'
PRISMA EXPONE:

RUBEN DARIO VELAZOUEZ 'Zaragoza

del 18 al 30 de Noviembre

CgIle Temple, 10 - Teléfoncí 225784

Deportiva"
Rogamos que para sus llamadas 
utilicen los siguientes teléfonos

SALA LIBROS

MARTINEZ NOVILLO
Del 16 al 29 Noviembre 

FUENCLARA, 2

DIRECCION
Teléfono 23 00 9?

(Dotado de contestador automá
tico Y grabador de mensajes a 
cualquier hora del día o de la 
noche).

■ Paros en siete empresas 
de Navarra

DIARIO 
DE LA 
TARDE

Ed ita:
PRENSA ARAGONESA. S.A. 
Marcial, 2 - Telef. 216983 
Télex. 58054

REDACCION Y 
ADMINISTRACION

Teléfono 21 69 83

(Centralita con tres líneas).
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DESEQUILIBRIO 
REGIONAL

En opinión de la comisión, el 
desequilibrio regional es un mal 
endémico. Dijo por tanto, que o 
la planificación parte de este 
hecho, o el desarrollo se 
convierte eti un mero 
crecimiento económico que no 
evita el desempleo y la 
emigración forzosa en las zonas 
subdesarrolladas El obietivo de 
la política económica ha de ser

PAMPLONA, 22 (Europa Press).— Unos tres mil obreros (i| 
Pamplona se mantuvieron en paro en la mañana de ayer para apoyi» 
las reivindicaciones salariales planteadas en sus respectivas empress! 
que en conjunto oscilan entre 72.000 y 84.00C pesetas de aument 
anual.

Las empresas con mayor número de trabajadores en paro st/ 
"Potasas de Navarra", 1.000 obreros de pozo "Esparza"; "Supe • 
Ser", 900; "Mapsa", 120; "Mepansa", 200, "Unión Carride", 2« 
"Papelera Navarra, 600, y "Copeleche", 150. Casi todas ellas d* 
ramo del metal y, en caso de firmarse convenios, estos entrarían e 
vigor el próximo día 1 de enero. El número de obreros activa

MADRl 
Seminarie 
ha reunit 
planteand 
regiemales 
de toeias . 
de una dt 
cita esto: 
materia c 
algunos c 
Aragón pi 
que se reí

En reía 
escribe en

asciende en Pamplona y susalrectedoresa 15.000 aproximadamente.
Como se recordará, excepto en "Papelera Navarra" y "Copeleche'|g^__  

en las demás industrias se produjeron paros durante los ú 11 irnos dfas¿ 
A causa del paro en la central "Copeleche", durante la mañanaá 
ayer se observaron algunas deficiencias en el reparto de prodyeta p; 
lácteos. Fuentes de la empresa han dicho que el servicio esí
garatizado en los próximos días, gracias a la cooperación de le 
cooperativistas.

g Cierre definitivo de una fábrica en Segovia

SEGOyiA, 22 (Europa. 
Press).- El delegado provincial 
de Trabajo ha dictado una 
resolución por la que se acuerda 
el cierre definitivo de la fábrica 
“Pablo Postigo Pascual”,

dedicada a la eleboración y • 
transformación de productos 
cárnicos. Según dicha 
resolución, pasa a acogerse al 
seguro de desempleo los 120 
productores, entre técnicos.

BILBAO: Descubiertas por ia B. l.C.

Dos organizaciones
dedicadas a la

realización de abortos
laBILBAO, 22 (Europa Prees).- Funcionarios de 

Brigada de Investigación Criminal de la Jefatura Superior de 
Policía de «Bilbao han desarticulado dos organizaciones 
dedicadas a practicas abortivas en la capital vizcaína.

Una de las organizaciones estaba dirigida por la señora 
L.M.G.M., que contaba con la colaboración de otra mujer 
conocida por "La Bruja" y cuya identidad responde a las 
iniciales E.C.F. Esta última mujer, esoecialista en echar
cartas, abusaba de la credulidad de sus clientes y, después de 
conocer la vida íntima de las clientes, hacía de 
intermediaria para la realización de abortos, por lo que 
percibía de 300 a 10.000 pesetas.

Dirigía la otra organización la señora A.L.V., con la 
colaboración de R.G.G., alias "Richard , dueño de una 
cafetería de*Bilabo y encargado de suministrar las clientela 

I la primera, por un tanto por ciento de parecida magnitud al 
¡ citado anteriormente.
1 La policía bilbaína ha detenido también a varias de las 
( mujeres que abortaron por medio de una y otra 
í organización: M.M.P.G. de 20 años de edad, M.G.E.G., de 

¿6, M.C-F E., de 26, C.P.D. de 54, y M.F.F. de 27 años.
1 Con las diligencias instruidas, todos los encartados han 
I pasado a disposición de la autoridad judicial competente.
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El pasado mes de mayo,^ r 
misma delegación segovifi 
dictó una resolución por la 9 
se autorizaba la suspensión i ' 
43 obreros de la misma emprtt • 
que pasaron igualmente t ' t 
situación de desempleo. l> 
resolución recaía en? 
expediente inc-oado a instase j 
de parte pdt- la que la direcO ' 
de la firma solicitaba que 
productores a su servicio fu^ • 
suspendidos de empleo y suot : 
por un periodo de seis meses 

». En aquel momento, * 
empresa se encontraba 
suspensión de pagos, decret» 
por resolución judicial, eoS 
consecuencia de irregularideí 
surgidas en el seno de la firnH 
la importante magnitud “ 
pasivo, debido principalmenti 
la rápida expansión comercié | 
a una carencia inicial de equf 

j directivo que creo una falte 
] controles en la gestión 
I cuentas.

En octubre de 19 72, 
i empresa segoviana “Pf 

Postigo, Pascual ’ -firmó, 
convenio de asociación 
firma» ñor ta m erica na 
Company” de Washington. 
una a p ortación de P' 
millones de pesetas, con vistea 
la ubicación en Segovia íle 'J> 
jacíoríá de transformación 
comercialización de carnes. 
crearía unos 20(1(1 nuf 
puestos de trabajo. /1 raí- ■ 
dicha asociación, la enip^ 
pasó a ser dirigida pot ' 
regente norteanuricano. ® 
tras un estudio de su aitunót^ 
financiera cuando se

I suspensión de pagos en "7« 
liltimo. tendente a restableef 
viabilidad de la empresa.

Viernes, 22
VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 1'
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Seminario«BrauoMurilllo»enBadajoz:

«Sólo la ADMINISTRACION
puede RESOLVER los 

DESEOUIUBRIOS REGIONALES»
MADRJD, 22.— (De nuestra Redacción).— Ed 11 

Seminario “Bravo Murillo” sobre desarrollo regional se 
ha reunido nuevamente en Badajoz. En él se están 
planteando este año cuestiones de política y economía 
regionales tendentes a conseguir un armónico desarrollo 
de todas las áreas del pats. En Badajoz,, capital 
de una de las regiones más deprimidas del país, se dan 
cita estos días sociólogos, economistas y técnicos en 
materia de desarrollo regional de toda España. Según 
algunos cronistas, en los debates se ha mencioruido a 
Aragón para señalar lo positivo del “despertar regional” 
que se registra estos días.

En relación con este Seminario, Eduardo Barrenechea 
escribe en “Informaciones”:

< re^men. una autoridad tro país. De los principios que 
Indiscutlaa e indiscutible en ¡ ge adopten para el desarrollo 
el campo de la ciencia regio- ¿e políticas coheretas denen-
nal como lo es el profesor 
Trías Fargas, dejó sin desta-

de políticas coheretas depen
derá el que la información es-

(FERNANDO FERNANDEZ)
arrollo e c o n ómico regional 
desequilibrado.

LOS INTERMEDIARIOS 
FINANCIEROS

media ¡
voz

DIAUIGO UNIVERSITARIO

par el «torró de las cencías». 
: En el «envase* de m ponen- 
L da ponía «Dependenda y co

laboración con los centros re
gionales de desarrollo».

es mil obreros uj 
le ayer para apoyi» 
spectivas empreaí 
pesetas de aumeflt'

dores en paro sa 
"Esparza"; "Supe ■ 
lión Carride", ZiX 
;asi todas ellas de 
i, estos entrarían? 
de obreros activa
oximadamente. - • j 
ra" y "Copeleche'lfc.

En el coloquio subsiguiente 
le preguntaron, al profesor 
Trias si no creia qué los in
tereses de las oligarquías de 
las zonas desarrolladas esta
ban por encima de ciertos in
tereses a escala nacional, a 
lo que contestó diciendo que 
él prefería las oligarquías in
dustriales de las zonas des
arrolladas (oligarquías con 
mçntalidad * de siglo XX) a 
las existeates en las zonas 
subdesarrolladas, típicamente 
medievales, y añadió: <No se 
baede responsabilizar a las 
oligarquías industriales del ac
tual desequilibrio regional.*

ne los ú 11 irnos di».
rante la mañana á h 
□arto de prodyeta ¡i» 
je el servicio es:

SEÑOR CARREÑO: 
LA INFORMACION 

TERRITORIAL
:ooperación de le L <La institucionalización de 

se-

30 vi a
t la inforaxacién territorial_  

f rá en los próximos años un 
fenómeno irreversible en nues-

té' o no ai servicio de las li
bertades. En cualquier caso, 
la descentralización adminis
trativa carecerá de instru
mentos si no va acompañada 
por una descentralización de 
la información, compatible en 
todo momento con la necesa
ria coordinación interregio
nal que deben ejercer los ór
ganos de información del Es
tado*, dijo don Luis Carreño, 
secretario ejecutivo del Con
sorcio de Información y Do
cumentación de Cataluña, co 
mo conclusión de su ponen
cia, ’

La centralización del Esta
do, que en un momento de
terminado de la evolución tie
ne im carácter <progresista» 
al crear las condiciones nece
sarias a la formación de un 
capitalismo nacional, se con
vierte —añadió—, a partir de 
un cierto grado de desarrollo 
económico, en obstáculo, al 
carecer el aparato estatal de 
flexibilidad para adaptarse a 
las condiciones concretas y 
cambiantes de distinto orden, 
profundamente heterogéneas, 
como consecuencia del des-

Don Fernando Fernández, 
. asesor de la dirección general 
del Banco de Bilbao, abordó 
en su pqnencia el tema de 
<Los intermediarios financie
ros y el desarrollo regional», 
llegando a la conclusión de 
*que <en el marco Institucio
nal de una economía de mer
cado, son las administraciones 
œ" "leas —y no los interme- 

os financieros privados— 
las llamadas a resolver de 
manera clara el ctrade-off* 
entre la eficiencia nacional y 
1a equidad interregional «No 
Olvidemos —señaló— que en 
el contexto de jjna economía 
de mercado, los intermedia
rios financieros privados ac
túan, en buena lógica econó
mica, de acuerdo con el prin
cipio del beneficio, minimizan- 

• do' riesgos y maximizando cre
cimientos.»

¡«En una economía de mer
cado —sintetizó—, sólo las 
adnñnistraciones públicas pue
den resolver el problema de 
los desequilibrios regionales.*

«El supuesto de igualdad de 
acceso aJ mercado de capíto
les nacionales por parte de to
das las regiones debe ser con
siderado como no muy realis
ta. Y de acuerdo con este ra
zonamiento se desprende que 
una política jegional con
gruente por parte de la Ad
ministración seria la de otor
gar diferentes subvenciones a 
las empresas para que éStos 
se cubran del bache derivado 
de los diferentes niveles de 
incertidumbre y de-riesgos.*

«Por otra parte, resulta di
fícilmente justificable, inclu
sive económicamente, la exis
tencia de un tipo único de 
interés nacional para todas las 
regiones cuando las circuns
tancias son tan diferentes. 
Parece desprenderse la nece
sidad de un mecanismo que 
subsidie (y que penalice en 

.su caso) las concesiones cre
diticias en las diversas áreas, 
de forma que los potenciales 
prestatarios de fondo se vean 
favorecidos en 1^ regiones 
más pobres mediante el aba
ratamiento del coste de capi
tal.*

«Este abaratamiento podría 
instrumentarse en el. caso es-, 
pañol mediante la introduc-^' 
ción de los créditos primados 
en el coeficiente de inversión, 
dando así a los intermedia
rios la oportunidad de colabo
rar más eficazmente en el 
desarrollo regional, equilibra
do sin detrimento de sus ob
jetivos privados.»^

«Se trataría de dotar a las 
regiones de unos tipos espe
ciales de interés. La diferen
cia en estos tipos de interés 
especiales y el tipo de inte
rés medio nacional para ca
da tipo de operaciones aufori- 
zadas sería pagado por la Ad
ministración. Esta, empero, se 
podría nutrir, al menos par
te, con los excesos de interés 
con que se finalizaría la rea
lización de ciertas .operaciones 
financieras en las’ 'regiones 
cuyos costos sociales se des
envuelven en una línea que 
va creciendo muy progresiva
mente.»

LAS REGIONES POBRES
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e asociación con 
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Quique

viernes, 22 DE NOVIEMBRE DE 1974

Enlazando con la Idea del 
iseñor Fernández de que en el 
marco de una economía de 
mercado (como es la españo
la) sólo la Administración 
pública puede paliar los ac
tuales y crecientes desequi
librios interregionales, los eco
nomistas doña Diana Duráh 
y don Ricaráo Gómez Mu
ñoz, del Servicio de Estudios 
de INTECSA, lidiaron al,ali
món el difícil toro de las'po
sibilidades de las regiones po
bres para dejar de serlo.

Las conclusiones de su po
nencia son:
■ En el marco de una eco

nomía de me r c a d o, las 
áreas subdesarrolladas se en
cuentran en una pósición de 
dependencia con respecto a 
las áreas desarrolladas. En 
consecuencia, las po^bilidades 
de desarrollo de las Wreas sub
desarrolladas están subordi
nadas a los intereses de las 
desarrolladas.
■ Los intentos de política 

regional, tendentes a ase
gurar un equilibrio regional 
éntre áreas desarrolladas y 
subdesarrolladas, o han segui
do formulaciones meramente 
retóricas, o han sido inefi
caces en el marco de la pla
nificación indicativa.
■ La ruptura de la relación 

de depen d e n c i a de las 
áreas subdesarroll a d a s con 
respecto a las desarrolladas 
no se puede dar bajo los su
puestos clásicos de la econo
mía de mercado y la planifi
cación indicativa.
■ En el marco de la econo

mía-de mercado sólo son 
posibles reformas par cíales.
que no atacan las 
la c o n t radicción 
subdestirrollo.
■ La ♦ficacia de

causas de 
desarrollo-

los planes
está en función^ de cómo 

hayan sido elaborados, de for
ma centralista y tecnocrática, 
o permitiendo la participación 
efectiva de las regiones y de 
sus órganos de representación 
política y económica.

El decreto sobre participación 
universitaria dictado por el Ministerio de 

Educación y Ciencia está siendo objeto -en 
cuanto a su aplicabilidad- de-una especie de 
referéndum en cada distrito, en cada 
Facultad y en cada curso. Por lo que 
respecta al distrito zaragozano pocos han ’ 
sido los grupos de alumnos que han aceptado 
la puesta en práctica del decreto en lo que a 
aparato electoral y representativo se refiere. 
Sin duda alguna, uno* de los mayores 
reproches que el estudiantado español 
formula a este nuevo sistema de 
participación se centra en que, para su con
fección, no se ha tenido en cuenta el posible 
punto de vista de los propios alumnos. Así, 
el tema ha sido planteado a algunos niveles 

como un ofrecimiento unilateral por parte 
de la Administración. No obstante, el propio 
Ministerio ha señalado el carácter' provisional 
que revisten las normas comprendidas en el 
decreto citado, provisionalidad que esta' quedando 
bien patente ante la escasa aceptación de que 
está siendo objeto, no sólo en Zaragoza, sino 
en Jos restantes distritos universitarios del 
país. Pese a ese mayoritario recha^zo, se 
apunta como altamente positivo el hecho de 
que ha partido de los propios universitarios 
el deseo de debatir, en forma democrática, 
los pros y los contras que ofrece el nuevo 

sistema de participación, con lo cual se 
disipan los temores que cundían en una 
parte de nuestra sociedad respecto á un 
posible divorcio entre el estamento 
universitario y el aparato administrativo. De 
la sospecha de divorcio se ha pasado ahora a 
la realidad del diálogo. Según todos los 
indicios, der este diálogo emprendido ahora a 
gran escala, con motivo del decreto, podrán 
surgir en un futuro no muy lejano normas 
exentas de unilateralidad para la 
participación de nuestros estudiantes en la 
administración de los centros docentes, a 
través de un sistema que tendrá que
contemplar 
primario y 
docente.

N 0 corren

el alumno como elemento 
fundamental del esquema

hoy en este campo vientos
similares a los que corrían allá por 1966,

año en el que, sin revestimiento de 
provisionalidad, se constituían a nivel oficial 
las llamadas "Asociaciones Profesionales de 
Estudiantes" en todo el país; esta institución 
creada desde arriba iba a encontrar réplica en 
el nacimiento de corrientes asociativas a 
nivel estudiantil, corrientes que, pese a su 
ilegalidad, dieron al traste con el proyecto 
oficial. Por entonces se apuntaba la 
existencia de un divorcio que hoy, en 
términos generales, no se registra.

En otro orden de cosas se dice que un 
nutrido bloque de abogados zaragozanos- 

se constituye estos días en un grupo 
dialogante de considerable magnitud dentro 
del país. Son los abogados -los jóvenes- 
quienes traen al patrocjnador de la "derecha 
civilizada" Garrigues; son también los 
abogados los que se reúnen en la capital 
aragonesa icon Gil Robles, don José María. 
La inquietud de los activos colegios 
profesionales de Madrid y Barcelona está 
creando hábito también entre ciertos 
profesionales zaragozanos.

J: L. COSTA VELASCO
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La RADIO, cincuenta
años DESPUES

De acaba de celebrar el cincuentenario 
de la creación de Radio Barcdona, 
decana de las emisoras radio’fónicas

Desde una vertiente política e 
informativa, me parece obvio que lo

españolas. He leído unas declaraciones 
que con este motivo han hecho a "Mundo 
Diario" el periodista Carlos Sentís,’ 
director de la Emisora, Eugenio Fontáo, 
director general de la cadena S.E.R., en la 
que está integrada. Sus palabras me han 
sugerido algunas reflexiones sobre la 
función social y el cometido de esos tres 
grandes medios de comunicación que son 
la Prensa, la Radio y la Televisión.

'Desde el punto de vista informativo, 
no sólo no debe existir competencia entre 
esos tres medios sino que lo que de hecho 
se produce es una complementariedad y- 
un estímulo de cada uno de ellos sobre 
los demás. La Prensa es el medio 
informativo en el que se refugia el más 
amplio concepto de la libertad de 
expresión. Es el que permite un verdadero 
despliegue del pluralismo de opiniones y 
es el único que se puede aprehender con 
toda la fijeza y el detenimiento que el 
lector dwee.

El radioyente y el telespectador 
reciben mensajes informativos que les 
estimulan a buscar su confirmación y 
mayor profu nd ización en los periódicos y 
el superior prestigio de la letra impresa 
continúa y continuará inmutable. 
Además, el lector de perio'dico buscará 
siempre en este fa opinión y la 
orientación diferenciadas que no pueden 
llegarle con la brevedad y fugacidad de la 
palabra y de la imagen de los medios 
audiovisuales.

La Radio proporciona la máxima 
instantaneidad en la propagación de la 
noticia. Como dice Carlos Sentís, se 
puede oir en cualquier sitio mientras se 
está ocupado en otra cosa y es un gran 
elemento de contacto humano. Pero 
—como advierte Eugenio Fontán— debe 
comunicar y no manipular la conciencia 
de los oyentes y debe ser una 
comunicación de tipo comunitario, que 
atiende a los intereses de los grupos 
populares a los que va dirigida.

La Televisión aporta el inestimable 
valor de la imagen en movimiento que 
incluso puede ser ofrecida con carácter de 

I instantaneidad. El mágico atractivo de la 
' pequeña pantalla debe ser administrado 

con gran honestidad y juego limpio para 
que produzca un efecto saludable y no 
una alienación o un embrutecimiento, 
que son los grandes peligros de este tercer 

' medio de comunicación e información.
Pero como lo que ahora se ha 

conmemorado es el cincuentenario de la 
Radio, vamos a detenernos un poco más 
especialmente en este medio. Como ip 

I sabe. Pío Cabanillas había anunciado una 
Ley de Radio, que no existe en España al 
contrario de lo que sucede con la Prensa. 
Carlos Sentís acaba de declarar que "hace 

I falta que la Radio tenga su ley para saber 
[ cuál es su frontera y cómo puede 
L proyectarse" •

primero que una Ley de Radio tiene que 
garantizar es la máxima libertad de 
expresión' compatible con las especiales 
caractefísticas de ese medio de 
comunicación. En la Radio —lo mismo 
que en la Televisión— los españoles tienen 
que encontrar un reflejo auténtico de lo 
que en el país sucede y un instrumento 
que dé en cada momento la medida del 
grado de desarrollo de nuestra sociedad.

En lo que va de año cualquier oyente o 
telespectador medianamente sensible se 
habrá podido percatar de que Radio 
Nacional y Televisión Española han 
estado algo menos alejadas a la realidad 
del país. En una y en otra se han venido, 
dando noticias durante estos meses que 
jamás habían tenido cabida con, 
anterioridad. La conflictividad laboral tal 
vez sea el campo en el que se ha avanz^o 
con mayor espectacularidad informativa 
en aquellos medios. Pero también hemos 
podido escuchar noticias y menciones de 
personas en relación con otras facetas de 
la vida nacional que nadie hubiera 
imaginado un año antes.

Pero ello ha sucedido no porque se 
haya producio una trasformación jurídica 
sino por la voluntad de un equipo de 
hombres que traían otra mentalidad al 
Mirristerio de Información. También 
porque la brisa política llevaba un aroma 
más liberal que el de tiempos pasados.

Pero la libertad de expresión y la 
garantía de que los derechos del oyente y 
del telespectador sean respetados son 
cosas que no pueden quedar 
exclusivamente a merced del talante de 
unas personas concretas*. Son necesidades 
imperiosas que deben ser reguladas 
jurídicamente y en una normativa de 
rango adecuado. Porque en definitiva 
constituyen una manifestación concreta 
de las libertades públicas que ningún 
Estado democrático puede ignorar.

Llevar esos anhelos a la realidad sería 
sin duda la mejor forma de conmemorar 
el medio siglo de la Radiodifusión 
española. Como lo sería también una 
definitiva clarificación del papel y la 
estructura de las emisoras de Radio, asi 
como una justa delimitación de los 
campos y de las funciones de las emisoras 
estatales y de las privadas.

Si no es factible la existencia de 
cadenas privadas de Televisión, al menos 
habrá que hacer lo posible por potenciar 

la Radiodifusión privada, como necesario 
contrapeso a la estatal. Algo parecido a lo 
que sucede en el campo periodístico, en 
el que la vivacidad y el auge de la Prensa 
independiente son realidades que están 
bien a la vista. El gran éxito del programa 
radiofónico "Hora 25", por ejemplo, sólo 
se explica por su aproximación a esa cosa 
que se llama "La España real".

Pedro Calvo Hernando

•
 ARTICULO DE "TACITO" A PROPOSITO 

DEL CONTROL DE LAS ASOCIACION

«La HORA de la
CREDIBILIDAD»!

UNA MEZCOLANZA DE DISTRIBUCION DE FUNCIONES' 
ACARREARIA LA INEXISTENCIA DEL DERECHO 

MADRID, 22 (Europa “Una mezcolanza de
Press) - Con el titulo “La > distribución de funciones
hora de la credibilidad", el 
diario “Ya” publica hoy un 
articulo del grupo “Tácito”, 
en el ^e se indica que el 
Cobierno español se 
enfrenta con el tema mas 
serio y polémico y que es, 
sin duda, prueba definitiva 
de la credibilidad en la 
continuidad de la linea 
política de apertura. Se 
refiere a la regulación del 
derecho de asociación para 
fines políticos.

Dice “Tácito” que el 
tema es serio “porque de la 
efectividad del derecho de 
asociación depende la 
posibilidad de funciona
miento de una auténtica 
sociedad plural”. Y es 
polémico “si atendemos a su 
larga y laboriosa gestación y 
a las vicisitudes por la que 
los nonnatos estatutos 
pasaron”. Añade que como 
piedra de toque indicativo 
puede señalarse un punto 
concreto: el amparo o

-sigue “Tácito^- con 
carácter resolutivo entre 
órganos judiciales y no 
judiciales acarrearía la 
inexistencia del derecho”.

'' Sea cual sp la

protección que haya 
tener el derecho 
asociación política.

Mas adelante señala

de

el
artículo que por estatutos 
anteriores “sabemos que en ( 
muchas ocasiones se ha 
pensado y proyectado un 
llamado derecho de 
asociación, cuyo control se 
atribuía al Consejo Nacional 
del Movimi&ito, no a los 
tribunales de Justicia. De 
aquí que en la situación de 
expectativa actual se baya 
hablado de una tensión 
entre una tesis de amparo 
judicialista y otra de 
orientación y tutela 
política. La equivocación 
radica en aceptar en sus . 
términos este falso 
planteamiento. Los 
presuntos antagonismos 
propuestos no se- 
desenvuelven en el mismo 
plano lógico. Sin ambas 
posiciones fueran concordes 
en regular un auténtico 

■ derecho de asociación 
habría que excluir, por 
erróneos —conceptualmente 
hablando-, los criterios que 
supusieron un control 
distingo dpi judicial”.

A ORDEN DE BUSCA Y PRESENTACION CONTRA EL 
FINANCIERO INMOBIUARIO MANUEL ROSELL

BARCELONA, 22 (Europa Press).— Según informa 
"Diario de Barcelona" en su número de hoy, el Juzgado 
de Instrucción número cuatro de los de esta ciudad ha 
resuelto ordenar la busca .y presentación contra don 
Manuel Rosell Guillén, quien po compareció a una 
citación que dicho juzgado le curso con el fin de que 
declarara en reladcm con una querella presentada contra

el que fuera su abogado, don maximo Godó Miramunt.
Es preciso distinguir entre la orden de busca y 

presentación y orden de busca y captura, ya que^ 
mientras en la primera lo que se interesa es la 
comparecencia ante el ‘ juez de la persona a la que se 
dirige la orden, en el segundo supuesto tal orden es la de 

su conducción a prisión.
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terminología que se ençl* 
o la semántica que quie 
oficializarse -añade-, k 
conceptos, cuando estí 
decantados por la lógia, 
formados en su sentido p¡ 
un decurso histórica 
civilizado^, no puedi 
extorsionarse”.

PERIODIST 
BSUELTO

LA ACUSACION SOLICITABA 
CUATRO AÑOS DE CARCEL 
PARA UN SUPUESTO 
DELITO DE CALUMNIA

BARCELONA, 22 fCifra).
El periodista Juan Vila Eoruny, 
acusado de un supuesto delito 
de calumnia a la persona de 
Jaime Medeiros González, ha 
sido absuelto por la Sección 
segunda de lo criminal de la 
Audiencia Provincial de 
Barcelona,

La querella y posterior 
procesamiento del periodista se 
debieron a una noticia publicada 
en “El Correo Catalán ”, en la 
que el señor Vila Eoruny, 
refiriéndose a un crimen 
ocurrido en el bar “la Ciudad de 
los Muchachas”, de Barcelona, 
escribió: “Pasó a disposición 
judicial Jaime Medeiros 
González, hermano del dueño 
del bar, por amenazas de muerte 
con un cuchillo al supuesto 
autor del homícieSo”. Al día 
siguiente, el mismo periódico 
publicaba una rectificación a la 
noticia en el sentido de aclarar 
que tales amenazas de muerte 
no fueron proferidas en ef 
interior del mencionado bar, 
sino en dstinto* lugar. Con 
posterioridad, el señor Medeiros 
interpuso uña demanda previa 
de conciliación, ante la cual el 
director de “El Co rreo Catalán”, 
Andrfs Roselló, y el propio

ENT. 
acorr. 
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exigiría unos 

15,00 “EL DEPORTE AL DiA", por ManoWV > que habrá 
Muñoz y Paco Ortiz. L-s**'’* realizai

21.00 “DISCOTECA 74", Por Joaé Juan Chicó";-
21,30 “ONDAS DE ARTE", por Miguel Anflíl I ^tCONVENM 

Albareda y “COMENTARIO", por Gustavo Adono Bf .
23,30 “HORA 25". ’’«Paso a I
1.30 “QUINTO PROGRAMA", por Carl4 J. * sen 

Alejandre. j Se ab
ya reseñado, 
que una religi 

4* las familias 
«'de La Cam iser 
1^ prometió

^rso próxii

ZRRRGQZn
HOY i

y en EM.^95'4mgc. '
RADIO ZARAGOZA - CANAL 2; SintonJ 

musical permanente y servicios informativos desde En Oliver 
8 de la mañana hasta la 1 de la madrugaba. cívicos del tip 

^centros para h
VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE l»#

^f'cianos, etc.
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Viva

El alcalde visitó
ayer el barrio

MUCHOS Y GRAVES PARA ALGLNOS HAY 
PRESUPLESTO PERO

de Oliver PROBLEMAS
SE TEME QUE LAS 
SUBASTAS QUEDEN 
DESIERTAS

INC ¡ONES' 
10
'a que se ençli 
itica que quie 
î -añade-, k
, cuando estí 
por la lógica,! 

n su sentido pe j 
so histórica I

Dentro del programa de las IV Jornadas de los Barrios, el Alcalde, 
acompañado de los tenientes de alcalde señores Eiroa, Solans, Fernández 
Portdés y del concejal señor Millán, visitó ayer tarde uno de los barrios zaragozanos 

que plantean mayor número de problemas, el barrio de Oliven Para muchos de los 
problemas presentados por los vecinos que asistieron .ayer a la reunión celebrada en 
uno de los centros escolares, el Alcalde, los miembros del Ayuntamiento que le 
acompañaban o alguno de los técnicos,pudieron ofrecer respuestas inmediatas en el 
s&itido de que pronto será acometida su soluciórt En otros casos, la solución parece 
bastante más lejana.

se

»

:1TABA a

En Oliver hay bastantes obras que se 
iniciaron y se encuentran paradas. Una de 
ellas el abastecimiento de aguas v 
saneamiento de varias calles que todavía 
no poseen este elemental servicio urbano. 
Las obras habían comenzado, al igual que 
ocurrió con un nuevo grupo escolar, pero 
la quiebra del contratista las paró durante 
demasiado tiempo. El Ayuntamiento 
tiene el problema de las subastas que, una 
tras otra, vienen quedando desienas ante 
la insuficiencia de los presupuestos fijados 
y la rápida elevación de los costes de 
construcción. Se ha ampliado el 
presupuesto para concluir estas obras de 
conducción de aqua y se espera que no 
quede una vez más desierta la subasta. En 
cuanto al grupo escolar, ya han sido tres 
las subastas desiertas.

remitieron al plan parcial que prevé ocho 
mil metros cuadrados para este tipo de 
servicios.

Y, naturalmente, se pasó a hablar del 
transporte. Los miembros de la

Asociación de cabezas de familia 
volvieron a presentar sus quejas por el 
hecho de que no se haya permitido a las 
asociaciones participar en las 
conversaciones previas al convenio entre 
el Ayuntamiento y la compañía que 
explota los transportes urbanos. Como se 
recordará, las asociaciones, además de 
recoger 15.000 firmas en este sentido, 
mantuvieron hace un mes una entrevista 
masiva con el alcalde, en la que el señor 
Horno les vino a contestar 
aoroximadamente lo mismo que ayer 
volvió a repetir en la reunión de OliVbr: 
las conversaciones Ayuntamiento, compañía 
arrendataria tienden a ser una forma de co
brar por parte del Ayuntamiento mayor ma-

maninbrabilidad de cara a plantear las 
modificaciones que el paso del tiempo 
hará y hace necesarias. El alcalde 
considera que estas conversaciones previas 
al convenio, sobre el que, como ya 
mformamos en su día existe un acuerdo 
“®, principio que habrá de estudiar el 
próximo Pleno, no podían tener más 
protagonistas que el Ayuntamiento y la 
Uornpañia de los "Tranvías de Zaragoza". 
Am^s son las partes del contrato hoy 
existente y, según el señor Horno, las 
®’O5'*'3P®* podían ser interlocutores 
válidos. Como se sabe, no es ese el criterio 
mantenido por los vecinos miembros de 
las citadas asociaciones que, el domingo 
pasado, en diversas asambleas, volvieron a 
exigir que su voz sea tenida en cuenta 
antes de que el convenio sea ya firme y 
por tanto, difícilmente corregible.

CEL ACCESOS Y COMUNICACION 
INTERIOR

se ofrecieron 
versiái que de k 

t el señor Medeiia^

E
n el debate que ayer se planteó con 
la visita del alcalde a Oliver, jugó un 
importante papel el nuevo plan parcial 

que acaba de ser aprobado con carácter 
inicial y que ahora tiene que pasar a 
información pública durante un mes. En 
contra de lo previsto por este plan, los 
vecinos solicitan la construcción de un
puente sobre el ferrocarril, paralelo al de 

? no afectase a calle Antonio Leyva, que uniría las 
profesional m calles de Porter y Agustín Príncipe. Según 

el parecer de los técnicos que ayer 
acompañaron al alcalde y a los concejales 
en su visita, este puente sería motivo de 
grandes problemas por diversas causas de 
carácter técnico. El plan aprobado 
inicial mente prevé por el contrario otraí 
fórmulas para establecer una mayor 
comunicación interior del barrio y de 
todo Oliver con el resto de la ciudad: una

del luido oral i 
asado día 12 ya 
acusación partiat ' 
ara el señor H 
jena de cuatro aña 
le presidio menaï 
na indemnización 
f mil pesetas- 
^e calumniada 
so, por su pürtt, 
etigdo señor 
licitaba la Hiss'

entrada directa desde Los Enlaces, una 
calle que bordearía todo el barrio y un 
^ente que abriría el barrio a la avenida 
« Madrid. En el mes que este plan parcial 
ha de permanecer en exposición pública, 

.*®®'nos de Oliver, a través de su
de su patrocimtf 
se fundamentaba^ _____ ______ _ ______________

? que d period^ ^ociación familiar o de cualquier otra 
o había utilitA ' 'Orvna, podrán elevar cuantas 

disconformidades quieran alegar. Otra 
cosa es su i^sible eficacia.

Sin salir de los problemas de los 
accesos y las comunicaciones, se le 
plantearon ayer al alcalde un 
aoecentamiento de la entrada al barrio, 
actualmente en un estado bastante 
lastimoso. Así mismo se recordó la 
urgencia de cubrir la acequia del sindicato 
uL '"'•■albueno. Recientemente se ha 
llegado a un acuerdo que hará posible este 
u .®v’tando así al barrio un
eroadero peligro y un foco de infección, 

♦rat tema del alumbrado sería
atado en la reunión de ayer tarde, ya 

central de Leyva, el 
ia~ í? encuentra en un estado 

alcalde contestó diciendo 
Mue existe un proyecto dotado de seis 

y i’^eóio para la reforma del 
> .Biîïï**-®**® ®” Oliver, que probablemente 

®" ®' presupuesto de 1975. Los 
resaltaron también la necesidad 

I’®’’® varias calles —aceras, se 
vppafV- ‘ *^“® **®" calido a subasta por dos 

ninguna empresa que se hiciera 
na»^2.7®x®^.®?~ y i® urgencia de una nueva 
Olía 'P®rit®ci6n de gran número de calles 
S» Zu ®2?“*'’^'’an en malas condiciones, 

’^y® ®5te segundo capítulo 
V ana millones de presupuesto

Bar. , "® ..® *1“® estudiar diversas fases pera su realización.

nte ■ informativi^ 
9 que la Jefun^ 
de Policía entt^

a los periodi^ 
por lo que no £*1 

'a veracidad de £ 
al tiempo iff
que los concejñ^ 

ertidos no po^, 
como constitutif 

> de calumnia.^ 
lan sido ratifie»^ 
ida hora dictada. ■

ZR
¿t-gONVENIO CON »TRANVIAS"

® problemas urbanísticos 
por Car*®^| X de servicios del barrio fue muy 

J 'S va abordó el tema de las escuelas. 
Olí» .. ®^?’ .®^^ como el de los locales en 

i.?«® religiosa imparte clases a los hijo? 
" rt. gitanas que habitan la zona

Se » ^“® deberán abandonar.

,a«vc„ desde E„ Olí,., faltan todos los servicios 
1®°®- tipo de biblioteca, guarderías,

ancia2^ ****? ® ÍP*®"tud, residencias para 
JVIEMBRE dEí’Í °’’ alcaide y los técnicos se

1 Viernes, 22 de noviembre de 1974

En el 50 Salón
Internacional
de Fotografía

k Más participantes

bINCUENTA años. Una buena cifra.
Circuenta años cumple en esta ocasión 

el Salón Internacional de Fotografía que 
anualmente convoca la Sociedad Fotográfica 
Aragonesa.

El aniversario tiene un valor muy 
significativo por el hecho de que ha venido 
celebrándose ininterrumpidamente rfesde el 
primer momento; ni la guerra civil española 
ni una guerra mundial pudieron paralizar su 
convocatoria.

Dos aniversarios seguidos ha celebrado la 
ya veterana Sociedad Fotográfica 
Aragonesa: el año pasado, el cincuenta 
cumpleaños de su fundación; y ahora, la 
cincuenta edición de su obra predilecta: el 
Salón Internacional de Fotografía.

— ¿Qué tal se ha desarrollado la piúsente 
convocatoria?

— Mejor que en ocasiones anteriores 
—responde Rafael Navarro, presidente de la 
Sociedad—. Se ha registrado una mayor 
participación de fotógrafos de distintos 
países. Hemos invitado incluso a mucha 
gente, de una forma más o menos personal.

SOLO 48 "FOTOS", SELECCIONADAS

—¿Cuántas obras fueron presentadas en 
total?

—Dos mil y de gran calidad muchas de 
ellas, pero hemos realizado una rigurosa 
selección para escoger las que iban a ser 
exhibidas al público.

— ¿Pasaron muchas esta selección?
—Sólo cuarenta y ocho, lo que da idea de 

hasta qué punto se ha sido exigente en este 
aspecto.

Esas cuarenta y ocho fotografías van 
firmadas por veinticuatro autores. De ello^ 
sólo uno — José-Miguel Oriola— es español; 
el resto procede de Marruecos, Italia, 
Francia, Checoslovaquia, Alemania, Suiza, 
Argentina, Bélgica, Austria, Rusia y 
Noruega, así como de la colonia inglesa de 
Hong-Ko ng.

—Antes —añade Rafael Navarro— se 
entregaban unos premios a las mejores 
fotografías. Estos premios, no obstante, 
eran sólo de carácter honorífico. En la 
presente ocasión, sin embargo, los hemos 
elirhinado, ya que consideramos que el 
verdadero premio que reciben ios autores es 
haber visto seleccionadas sus obras para ser 
expuestas en el Salón.

También se da otra novedad; es la de 
que este año se dispone de una sala mucho 
más amplia que la utilizada^en la Feria de 
Muestras, en las cuarenta y nueve ocasiones 
anteriores. Estq vez, las fotografías han sido 
colgadas en la sala de exposiciones de la 
Escuela de Artes de Zaragoza.

¿I salón lue inaugurado el pasado lunes y 
será clausurado el próximo viernes.

SERA EDITADO UN LIBRO

— ¿Con algún acto especial?
—No; ni para la inauguración ni tampoco

y más calidad
■ PERO DE DOS MIL OBRAS PRESENTADAS, 

SOLO SE EXHIBEN CUARENTA Y OCHO 
La Sociedad Fotográfica Aragonesa iniciará,en 
breve,una nueva etapa.

Este año ha alcanzando sus cincuenta 
ediciones ininterrumpidas el Salón 
Internacional de Fotografía que o^aniza la 
veterana Sociedad Fotográflca Aragonesa. 
En la fotografía, el cartel anunciador.

país sólo acuden a un Salón cuando por 
medio existe la posibilidad de ganar 
premios en metálico; si no es así, no les 
interesa

—Cincuenta años siiporten una buena, 
cota. ¿Hasta qué punto repercute en la vida 
cultural zaragozana la convocatoria de una 
muestra como la que nos ocupa?

—Me parece que la repercusión más 
irnportante que pueda tener, será la de 
prestigiár la fotografía y al fotógrafo. 
Estamos luchando precisamente por elevar 
el nivel artístico de la fotografía, para 
que se la considere un arte como tos demás. 
Por ejemplo, esta vez hemos cuidado mucho 
la presentación de las obras; todas han sido 
enmarcadas y no simplemente cosidas a un 
cartón con chinchetas. Lo que sería- 
interesante es poder celebrar algún día una 
sala de subastas de obras fotográficas, como 
sucede en París, Londres y otras capitales 
europeas donde el arte fotográfico ha 
alcanzado la consideración que merece.

UNA NUEVA ETAPA

para la clausura hemos organizado ninguna 
ceremonia. Qüeremos que todo se oesarroiie 
con sencillez. Ló que sí puedo decir es que 
pensamos editar un libro con todas las 
fotografías exhibidas en este salón y con las 

de la exposición de la pasada primavera. En 
total, unas cien obras.

— ¿Se trata sólo de una idea o ya hay 
gestiones realizadas sobre este asunto?

—Ya hemos dado bastantes pasos para 
lograr la edición del libro, aunque todavía 
nos movemos en la alternativa de editarlo 
por nuestra cuenta y finarx:larlo a base de 
incluir publicidad, o, por el contrario, 
cederle los derechos de edición a una 
entidad oficial o paraoficial. En realidad, 
oreferiríamos que alguna entidad de este 
tipo se encargara de la edición, pues 
evitaríamos el tener que insertar anuncios 
comerciales.

—Observo que solo un español ha sido 
seleccionado para el Salón Internacional. 
¿Qué hí) Sucedido: escasa participación 
njcional o fki|O índice de calidad’

—Hemos tenido muy pocos participantes 
españoles. Muchos fotógrafos de nuestro

— ¿Sólo la calidad de las obras 
presentadas han sido tenidas en cuenta por 
el jurado a la hora de seleccionar, cuáles 
debfan exhibirse?

—Sf, así fue. Erttre los participantes hubo 
fotógrafos profesionales y aficionados. 
Entre los profesionales incluso se 
presentaron firmas de reconocido prestigio, 
pero el jurado solo juzgó de acuerdo con la 
calidad de las fotografías. Puedo asegurar 
irKiuso que algún profesional de fama quedó 
eliminado.

La Sociedad Fo tográfica Aragonesa, me
cuenta también su presidente, está a
punto de iniciar una nueva etapa.'Hacia la 
mitad del próximo diciembre se piensa que 
podrá ser inaugurado el nuevo local social de 
la entidad, sito en la calle Concepción 
Arenal, 25. A partir de entonces, se iniciará 
un amplio programa de actividades 
culturales, reuniones sociales y cursillos de 
iniciación fotográfica. La meta es una: que 
tos ciento ochenta socios actuales, cifra 
mínima en una ciudad" de más de medio 
millón de "habitantes, vean engrosar sus filas 
con la llegada de nuevos colegas en la 
profesión o en la afición.

l,Jna nueva etapa, pues, para la veterana 
entidad, en particular, e incluso para el arte 
fotográfico zaragozano, eri general. Que 
todos lo veamos.

JoséHENRiOUEZ
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PUBLICOS,
ALA

COMPUTADORA

tendremos acceso a ester estudio, del cual usted 
me acaba de hablar.

El chino que tena

el alma verde

r

JUZGADO DE GUARDIA

QUINCE MIL ZARAGOZANOS |
OPINARON_________

— Eso quiere decir que tú sabes quién es "El

LOS 
TRANSPORTES

15.000 «GOZtNOS
oniuaiui í en una encuesta 

encargada por 
el Ayuntamiento

• eC eSTUBIO ESTARÁ ULTIMADO DENTRO DE SEIS O SIETE MESES
• ¿SE CONTARA CON EÜNFORME QUE LAS ASOCIACIONES DE- 

CABEZAS DE FAMILIA ELEVARAN A LA ALCALDIA? ;

Desde hace unos veinte días, jóvenes estudiantes estÁn realizando uiw ® 
preguntas a los usuarios de los transportes públicos de nuestra ciudad. Este 

“test” para conocer lo que piensan, porqué lo usan etc, todos los zaragozanos lo 
lleva a cabo la compañía “I.N.E.C.O.” por encargo de nuestro Ayuntarrnento. Con 
este fin, se encuentran en nuestra ciudad, don José Carlos García Hernandez, 
ingeniero de Caminos y don Luis Miguel Maza, sociólogo.

-Esta labor que estamos realizando, -nos dice el señor García Hernández ya. 
ha tenido lugar en Madrid, Barcelona, Valladolid y con ella pretendemos saber las 
causas del uso de los transportes públicos.

, I -¿Encuestan las líneas todas juntas o cada
-¿Como se lleva a cabo? 1 Hfa una?
-Hay preparados una serie de cuestionaos, I • depende un poco del número de

que tiene que reUenar el Personal a | servicio. Normalmente cogemos cada
con nosotros. Entonces, en cada autobús o wnes^^ ,
tranvía hay dos encuestador« que preguntan a dfajJi^a
los vlaieros unas cosas concretas. 1 ¡£„5?
r^z^itr-M-TA CCXI iniAMTFc; -Durará dos semanas y en ella nos
OCHENTA ESTUDIANTES^ I {jg^jj^^^g^nos solamente a encuestar. para así

-¿Cuantos estudiantes la están realizando? completar nuestro estudio
-En total son ochenta y su horario va desde I COMPUTADORA 

las cinco de la mañana hasta última hora de la A LA COMPUTADORA 

madrugada I _¿Qué se hacen con todos estos datos.
Los encuestadores. cuando w un clasificados?

vehículo, uno de ellos afora y el otro es e q I _En|onces se pasan a una hoja de digítos y 
hace la encuesta entre los viajeros. •

-Este es el plan de trabajo para la primera 
fase que termina mañana y que ha durado tres 
semanas.

—Oigame; ¿pero qué es aforar?
—En este apartado se anotan los pasajeros 

que suben, los que descienden del vehículo, ya 
sea autobús o tranvía, la línea que se encuesta, 
el precio de la tarifa.

-¿Y los que hacen la encuesta?

— ¿Son muy costosos?
—No le voy a hablar de cifras. Ahora son la 

base para que sepan a qué atenerse respecto al 
uso por parte del público de los tranvías, 
trolebuses etc. Sin embargo estos estudios 
pueden ser aún más profundos pero requieren 
más tiempo.

LOS RESULTADOS DENTRO
DE SEIS O SIETE MESES

— Entregaremos al Ayuntamiento el 
"dossier** completo, dentro, como le digo, de 
unos seis o siete meses y entonces podrá obrar 
en consecuericia.

Como *'ARAGON/exprés*' informó en su 
día, las Asociaciones de Cabezas de Farniliade 
diversos barrios de nuestra ciudad, 
confeccionaron también un *'dossier" sobre I 
problemática del transporte y lo elevaron al 
Ayuntamiento. Pero, ppr las circunstancias que 
sean, no han obtenido respuesta.

— ¿Este informe lo utilizarán tambie'n 
ustedes a la hora de analizar y computar todos 
los datos?

—No le puedo responder, porque no sé s

— Las preguntas y las respuestas son I 
concretas, por ejemplo, el motivo del viaje, con 1 
un lugar de origen, casa, trabajo, comprasiocio I 
etc y otro apartado el destino, si tiene vehículo I 
para desplazarse ya sea coche o moto, I

— ¿Colabora el público? I
—Muchas personas se muestran inhibidas I 

ante una situación de este tipo; por ello no I 
preguntamos el nombre aunque sí el domicilio I 
y la profesión, ' •* u I

— ¿Y en las **horas-punta' tâmbiôn hacen I 
®sto? , . . . I

—Bueno, como es más problemático debido I 
a la cantidad de público que los usa, lo único 
que hacemos es aforar,

—Otro apartado interesante —nos dice 
nuestro entrevistado— es el que se refiere a la 
calidad del servicio: que consictera más 
importante, si la tarifa, la espera, al tiempo de 
viaje, la regularidad de éste o la comodidad que 
tiene en los medios que usa.

— ¿Cuántos zaragozanos serán "chequeados 
por este sistema? f .

— En total unos quince rrti I 
aproximadamente, y lo haremos en cinco 
semanas.

••ARAGON/exprés". PAGT. 8

con ella se hace una ficha perforada que se 
programa en una computadora, y entonces esta 
da los resultados, y a partir de los que se 
pueden buscar posibles solucionen

— ¿Estos estudios que vigencia tienen?
— Yo diría que son la base para una 

planificación del transporte cara al futuro.
[ Ahora, este concretamente tiene una validez de 
: unos tres anos.

El lugar donde conversamos está lleno de 
cuadros sinópticos de movimiento de tranvías, 
horarios etc. Cérea de nosotros unas jóvenes 
estudiantes, pasan todos los datos a la hoja de 
digitos. Là computadora dirá la ultima palabra,

Andy LOPE 
Fotos: GARCIA LUNa|

BUE follón el (lue se lió en la discoteca!

— ¿Y llegaron a coger al agresor?
—Creo que no. Con eso de las luces sicodélicas y de 

la oscuridad en movimiento, puso los pies er 
polvorosa. Era mas bien bajito y de un color muy 
raro.

—Negro, ¿A que sP
—Ni mucho menos. Tenía la palidez del cirio.
—Entonces sería chino.

—Sí; parecía amarillo y con ojeras. Pero no se si 
era oriental o estaba el tío enfermo del higadín. El 
caso es que cuando se escapó todos gritaban: i Al 
chino! ¡Al chino!

—Pero eso no quiere decir que sea japonesito o de 
por allí. Igual eso de “El Chino” se lo dicen de mote. 
Yo tengo un amigorrante al que le dicen "El Chino" 
porque tiene ojos* de almendra como "Kung-Fu" 
pero es de Monzalbarba . Pero no creo que fuera ese, 
porque el que yo digo es muy alto y además está en la 
mili en Jaca.

-¡Qué ha de ser ese! El que tú dices es el Braulio 
y en su vida se ha jamao el tío una rosca de discoteca. 
A ese no lo deja su novia ir al baile.

—Bueno, sea quien fuere, el caso es que el tío nos 
hizo la faena. Llegaron los del 091, preguntaron qufe 
quien era "El Chino" y como allí no había ningún 
chino nos disculpamos como pudirnos. 'Cada cual lo 
dijo a su manera. Uno dijo: " ¡Qué voy a ser yo el 
chino! ¿Es que tengo yo cara de porcelana? Otro 
dijo: "Les juro que yo no soy "El Chino” ni nadie me 
conoce por ese mote”.

— ¿Y tú qué dijiste cuando te preguntaron?
—Eso es lo malo que dije una cosa muy natural y 

me la tomaron por lo malo.
— ¿Pero qué dijiste? ¡Dilo!
-Dije solamente; A mí que me registren.
—Y te cachearon.
-Se creyeron que les estaba tomando el pelo y de 

eso nada. Total que, a varios sospechosos de ler "El 
Chino” se nos llevaron hasta que se averiguó que 
ninguno de nosotros es chino ni es ' El Chino . Por 
eso te digo que el día que me eche a la cara al Chino 

se la parto.

Chino”, que tú lo conoces.
-Naturalmente, de oídas, pero no sé quien es. 

Ahora solo me falta localizarlo, saber dónde, se mete, 
buscarlo y darle fuerte.

—Creo que nunca lo encontrarás.
—Yo creo todo lo contrario. Ya he dado voces y 

esta noche he quedado con unos amiguetes que me 
dirán donde va todas las noches el gachó. Entonces 
llegará, lo cogeré de las solapas y le preguntaré: ¿Tu 
eres "El Chino”? Y como me diga que sí, me le 
comeré crudos los hígados.

_____creo que sea para tanto. Es un accidente quel 
a cualquier nos puede pasar. mJ

—A cualquier menos a mí. Yo no consiento que 
me pase eso. Buscaré a ese guripa donde quiera que se 
encuentre y cuando me lo eche encima, me lo 
meriendo. ¡Con chinos a mí! Menudo »oy. Cuando 
lo encuentre, me las paga todas juntas.

Feliciano, soltero de 25 años, conductor, se vio 
envuelto en un lío de discoteca en el que se dio a la 
fugra el agresor de otro muchacho al que algunos de 
los "presentes” en el suceso conocen por medio de un 
determinado alias o apodo.

Pues bien, resultó que el protagonista del 
salió a la calle antes de que llegaran los Servicios de 
091, y, al parecer, varios sospechosos fueroj| 
retenidos hasta que se supo que nada tenían que vej 
con el hombre buscado y evaporado. Feliciano fu| 
uno de estos y quiso tomarse la venganza por si* 
mano, para lo que indagó donde podía Ir el culpablj 
de la agresión. Le dijeron que iba todas las noches» 
cierto bar, y allí que se fue en busca del mismo 
Cuando llegó le preguntó: "Tu eres el X.X.? (Aquí» 
apodo por el que se le conoce), y cuando Julián, d 
24 años, respondió afirmativamente, Feliciano 
propinó tal puñetazo, que lo dejó para ser ccmducidi 
a un centro sanitario donde fue debidament 
atendido. Pero lo curioso fue, naturalmente, que « 
agredido nada tiene que ver con el muchacho qj* 
Feliciano buscaba, aunque el apodo que ambo 
tienen, por corriente, coincide y es el mismo. To 
que Julián hizo de chino, pero con alma verde.

EXPRE8/003 S 
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e tena
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agresor?
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I palidez del cirio.

n ojeras. Pero no se si 
nfermo del higadín. El 
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que sea japonesito o de 
lo" se lo dicen de mote, 
ue le dicen "El Chino" S 
idra como "Kung-Fu" j 
a no creo que fuera ése, I 
alto y además está en la >

Un derribo demasiado lentori

1 Semana Taurina en Zaragoza

0RGANIZADA por la peña "Niño de la Capea" del 
Colegio Mayor Universitario Pedro Cerbuna, va a

lue tú dices es el Braulio 
o una rosca de discoteca, 
baile.

el caso es que el tío nos 
el 091. preguntaron qub 
lo allí no había ningún 
) pudimos. 'Cada cual lo
" iQué voy a ser yo el 

ara de porcelana? Otro 
r "El Chino" ni nadie me

> te preguntaron?
una cosa muy natural y

le me registren.

aba tomando el pelo y de 
)s sospechosos de ser "El 
sta que se averiguó que 
no ni es "El Chino". Por 
ne eche a la cara al Chino

! tú sabes quién es "El

as. pero no sé quien es. 
arlo, saber dónde, se mete,

UNA vetusta casa que hace esquina con la calle San Valero 
y la de Cuellar (don Ramón Félix), la están derribando, 
sin duda, porque amenazaba ruina inminente. Pero la 

demolición -según nos han contado algunos vecinos del 
sector— se hace desesperadamente lenta. Además, parece ser. 
como si en esa zona no hubiese agua, porque la polvareda casi 
continua que se arma, molesta durante todo el día a quienes 
viven en los alrededores y a los que tienen negocios abiertos 
al público, que notoriamente están viendo perjudicados sus 
intereses económicos. ¿Por qué tanta molestia y lentitud en 
el derribo de una casa que ni es demasiado grande, pero 
tampoco demasiado pequeña?

Pero los engorros no acaban en lo que les hemos contado 
ya que han cortado a la circulación de peatones, las calle# 
adyacentes, con las consiguientes sorpresas para los 
viandantes acostumbrados a caminar por esa ruta. Han 
colocado unas vallas y además la presencia para impedir el 
paso de un agente municipal, durante las veinticuatro horas 
del día» De diez de la noche a las seis de la mañana, de seis a 
dos de la tarde y de dos a diez, son los turnos que hacen los 
guardias.

Nada que oponer, por supuesto, a la presencia de la 
autoridad que vela por la integridad física de las personas, 
impidiéndoles pasar por ese sitio. Pero sí, queremos resaltar la 
lentitud de un derribo al que es urgente imprimir más 
celeridad. Por el bien de todos.

En las fotos de García Luna, contemplamos los aspectos 
de este derribo, en una de cuyas instantáneas se aprecia el 
polvo que se origina ¿No es eso también contaminación?
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"Calibo" inauguro 
su nuevo curso

CON asistencia de numerosos socios y público en general, 
ayer por la tarde, "Calibo" inició un nuevo curso, cuya 
inauguración estuvo presidida por el arzobispo monseñor 

Cantero.
Disertó sobre "La espiritualidad del seglar en el Ano 

Santo" don Alfredo López, ex presidente de la Junta Técnica 
Nacional de Acción Católica. El conferenciante que fue 
presentado por don Juan Antonio Cremades habló sobre las 
características del Año Santo y como había de ser la 
participación de los seglares en el mismo. Se refirió también a 
la importancia de estas celebraciones a trave's de la cronología 
cristiana. Al finalizar, su parlamento, don Alfredo López fue 
muy aplaudido.

"El Silbo Vulnerado 
a García Lorca

Alas siete y media y a las once de esta noche, tendrá lugar 
el anunciado recital de "El Silbo Vulnerado" dedicado a 
García Lorca. Estos recitales poéticos se celebrarán en el 

Colegio Mayor Universitario Pignatelli (avenida de Marint 
Moreno).
Federico García Lorca el genial poeta que nació en Fuente 

Vaqueros (Granada) en 1898 y fue muerto en agosto de 
1936, va a recibir a título póstumo el homenaje del grupo "El 
Silbo Vulnerado", que dirige artísticamente Luis Felipe, 
musicalmente Francisco Gil y técnicamente Chusé María 
Aragüés.

Estamos seguros que los amantes de la poesía acudirán a la 
cita del Colegio Mayor Universitario Pignatelli.

celebrarse la "I Semana Taurina" durante los día# del 25 al 
30 de noviembre próximos. El lunes, a las ocho de la tarde, el 
acto de inauguración estará a cargo del doctor don Narciso 
Murillo Ferrol, rector de la Universidad de Zaragoza. A las 
ocho de la noche se proyectará la película "Tarde ^e toros". 
El martes, día 26, a las once de la noche, Alfonso Navalón, 
disertará sobre "La Fiesta en el momento actual . El día 27, 
también a las once de la noche, don Rafael Martín Roldán, 
catedrático de Anatomía de la Facultad de Veterinaria de 
Madrid, hablará sobre "El toro como elemento anatómico". 
El jueves don Luis Azpeitia, conferenciante aragonés, de gran 
renombre taurino en nuestra ciudad, disertará sobre ' Los 
toros vistos desde el tendido". El viernes el tema "Causas del 
fracaso del toro de lidia" será tratado por don Clemente 
Sanchez Garnoca, Decano de la Facultad de Veterinaria de 
Zaragoza.

Como broche feliz de esta "I Semana Taurina", el sábado 
día 30, tendrá lugar una fiesta campera, en Casetas, para los 
socios de la peña y sus simpatizantes, saliendo de Zaragoza, a 
las diez de la mañana, del Colegio Pedro Cerbuna

La fiesta de los químicos

SAN Alberto Magno es el patrono de los químicos, cuya 
fiesta se celebra, mañana, sábado. Con este motivo el 
Colegio Oficial de Químicos ha programado una serie de 

actos que se iniciarán con la visita a la fábrica Acumulador 
Tudor", donde después de recorrer sus instalaciones, se les 
ofrecerá un vino de honor.

Por la tarcje, a las siete, en la Facultad de Ciencias disertará 
don Pedro Barbadillo Gómez, doctor en Ciencias Químicas, 
sobre el tema "Evolución de la industria papelera española en 
el contexto de la industria nacional"

A las ocho, en la capilla del Colegio Mayor Pedro Cerbuna, 
oficiará una misa don Javier Calvo.

A las nueve y media, en una cena baile que tendrá lugar en 
el restaurante "Las 3 Carabelas" será designado el "Colegiado 
Distinguido 1974" Durante el baile habrá valiosos regalos que 
serán sorteados y también obsequiados para la# señoras.

A falta de cerámica, 
buena es la tiza

Adonde no llega el Ayuntamiento, llega la colaboración de 
los vecinos. En la calle Fita, entrando por la del doctor 
Cerrada, hace mucho tiempo que falta —o a lo peor no se ha 

colocado nunca- el rótulo de cerámica anunciando el 
nombre de la calle. Entonces -y hace mucho tiempo 
también- alguien, con sentido práctico, lo escribió con tiza y 
con grandes caracteres ■ en uno de los edificios que hacen 
esquina, como podemos apreciar en la foto de García Luna. 
Así, muchas personas se ahorran preguntas y encuentran la 
dirección buscada. Eso está muy bien y hasta es de agradecer 
al autor de la idea de escribir el nombre con tiza. Pero está 
mal que el Ayuntamiento no se decida a colocar el rótulo 
correspondiente. Porque lo otro, lo que sucede ahora, es 

práctico, pero desdice de nuestra ciudad..

La Asociación de la Prensa 
con don Federico Trillo

Ayer a mediodía, en el restaurante "Savoy", la Asociación 
ide la Prensa ofreció una comida de despedida a don 
Federico Trillo-Figueroa, gobernador civil, que el próximo 

lunes dejará oficialmente el cargo.

El acto resultó cordial y muy emotivo, y en los postres el 
señor Trillo Figueroa puso de manifiesto, una vez más, su gran 
vinculación a la problemática aragonesa, haciendo votos por 
la prosperidad de la provincia y de nuestra región.

El presidente de la Asociación de la Prensa, Enrique Gonz^ 
lez Mayorga le ofreció el agasajo con palabras de gratitud y 
afecto, destacando el grato recuerdo que deja en Zaragoza, 
así como sus muchos amigos.

Con anterioridad, en la Jefatura Provincial del 
Movimiento, había tenido lugar un ado también muy cordial 
de despedida a don Federico Trillo de la Junta Coordinadora 
de Mandos y de todos los funcionarios y personal auxiliar, de 
la Jefatura del Movimiento y del Gobierno Civil.

Trullenque en la 
sala "Barbasa'n"

N la sala de exposiciones "Barbasán" de la Caja de 
.Ahorros de la Inmaculada, sita en Independencia, 23, 

de siete a
expone estos días Trullenque. La exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo día 29 y se puede visitar de siete a 
nueve de la tarde, los días laborables y de doce 
horas los festivos.

Trullenque. que nació en Alcañiz en el año 

a catorce

1951. ha
participado en numerosos certámenes colectivos e 
individuales, no sdlo en España, sino también en algunas 
ciudades extranjeras como Upsala (Suecia). Burdeos 

(Francia), y Estocolmo (Suecia). Es becario de la Dotación de 
Arte Castellblanch y miembro del Instituto para la 
Conservación del Nuevo Arte de Oslo (Noruega).

Trullenque está' representado en muchas colecciones 
públicas y privadas, entre ellas '■ien la colección del Consulado 
francés en Mauritania, en el Instituto para la Conservación del 
nuevo arte de Oslo, en la colección Jhonson de Estocolmo, en 

la colección Bhomas también de Estocolmo y en la colección 
Meisel Bremen de Alemania.

¿Quiere hacerse 
chapista soldador?

El Programa de Promoción Profesional Obrera del 
Ministerio de Trabajo, organiza, en Zaragoza, un nuevo 
curso que se iniciará el próximo día 2 de diciembre. En esta 

ocasión el curso va ser de chapista soldador, podrán concurrir 
personas adultas, de dieciocho años en adelante, sin límite de 
edad y tendrá una duración de unos cinco meses 
aproximadamente.

Las clases teóricas y prácticas tendrán una duración de 
cuatro horas diarias compatibles con la jornada laboral y que 
se impartirán en los locales del antiguo "Hogar Pignatelli", 
siendo totalmente gratuitas.

El programa del curso comprende: Trazado y cortado de 
chapa, bordonado y taladrado, estirado curvado y bombeado, 
recogido y batido de chapa, remachado y roscado a mano, 
soldadura blanda y amarilla, soldadura oxiacetilénica y 
oxicorte, soldadura eléctrica por arco y por resistencia, 
desarrollo de cuerpos geométricos e interpretación de planos, 
construcción de piezas de chapa de diferentes forma#, 
tecnología del oficio y ciencias aplicadas, seguridad e higiene.

El plazo de admisión de solicitudes finalizaré el día 31 de 
octubre, a las quince horas. Información e inscripciones: 
Gerencia Provincial del P.P.O. (Avda. de Madrid, 129 y 131, 
teléfonos 335445 y 344962 de nueve a catorce y de dieciseis 
a diecinueve horas.

Ernes, 22 de noviembre de 1974
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MAS A MANO í DG

Ahora en Zaragoza
Para que usted, que ya conoce nuestros 

bonos, venga a conocer nuestras otras ven
tajas para su dinero y para su empresa.

Somos un Banco Industrial pero quere
mos ser también su Banco.

A su servicio: Cuentas corrientes y de 
ahorro, imposiciones a plazo y certificados 
de depósito, bonos de caja, operaciones de 
Bolsa, departamento extranjero, asesora- 
miento de inversiones ÿ financiaciones in
dustriales a medio y largo plazo.
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DE ACEITE DE DLIVA
DESCENDERA LA PRDDUCCIDN 'KW

MADRID. 22 (Europa 
^ess).- En 1.335500 toneladas 
to cifran las previsiones de la 
l^paña de aceite de oliva para 
^período 1974-75, deacuérdo 
con estimaciones realizadas por 
«I Consejo Oleícola

Que se encuentra 
reunido estos días en la Casa 
Sindical de Madrid. Estas 
previsiones son sensiblemente 
iguales a las de la campaña 
1973-74, que fueron de 
155Z1CX) toneladas en todo el 
Tiundo.

¡Las veinte mayores empresas textiles de Cataluña

i
BARCELONA, 22 

Europa Press).— "La Seda 
e Barcelona” ocupa el 
uesto número uno en el 
Ranking” de las veinte 

layores industrias textiles 
s Cataluña el pasado año, 
igún el informe editado 
or la revista "Fomento”, 
a relación completa, con 
xpresión del volumen de 
antas y plantilla laboral, es

LLEGAN 200.000 TONELADAS DE •
CRUDO AL PUERTO DE LA CORUÑA
LA CORUÑA, 22 (“Europa 

^es”).- Con unas 200.000 
neladas de Crudos, en total, 
?n llegado al puerto petrolero 
i La Coruña los buques 
Tdefonso Fierro ”, "Bilbao ” y 
Playa de Riazor”, que

bancarias que se han

juventud

Salvo en el sector bancario, la 
sesión había perdido fuerza 
desde el principio. El cierre 
acusa cansancio y hay presencia 
de papel.

problemas sobre la 
contaminación que podría 
producir en la fauna marina los 
promotores han decidido 
estudiar nuevas ubicaciones.

MADRID, 22' (Europa 
Press).—Ha sido vendido el 

paquete mavoritario de 
acciones de “Nueva Sierra

“Marechiano ”, que navega de 
Dover a Ceuta.

ianura lamoos
’ el Golfo Pérsico) v

MADRID, 22 (Europa 
Press).— Las 17 entidades . BARCELONA

cor

,13,50.— Graderfo
14,15.— Zaragoza Información.
15,30.— Radioclub

17,01.— Radio Juventud. Km. cero.
18,01.— Cabalgata infantil
19,30.— Inquietud, 
20,01.— El Rosario en familia.
20,30.— Misión rescate
22.30,— Radioactividad.
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De las estimaciones hechas 
para la presente campaña (la 
referida a 1974-75) las mayores 
cifras corresponden a Italia, con 
400.000 toneladas de aceitQ de 
oliva; España, con 325.000; 
Grecia, con 200-000, Turquía, 
con 140.000 y 
80,000 toneladas.

Túnez, con

Las variaciones 
comparación con 

existentes en 
la campaña

anterior han sido importantes en 
lo que se refiere a España, que 
en 1973-74 tenía una 

la siguiente:
1.— La Seda de 

Barcelona: entas, 7.662; 
plantilla, 4212.

2.-SAFA: 4.141 y 2.533.
3.— Cyanenka: 2,700 

439
y

4.— Hilatura Fabra y 
Coast 2.339 y 3.297

5.— Industrias Fontanals: 
2.075 y 900

6.— H y tasa: 1.803 'y 
2.417

aembarcaciones que recalaron 
la espera de que amaine el ‘ 
temporal se encuentra el 
remolcador italiano

-El Dínco COCA compra "Nueva 
Sl€(fa de Madrid" - ' ,

Nuevas entidades bancarias, en 
ayuda dél Banco del Nordeste

solidarizado inicialmente con el 
Banco del No roeste mediante 
ayuda inmediata en un 
momento difícil pertenecen a 
los grupos de los barcos de tipo 
medio, pequeños e irxfustriatesw 
El Banco del Noroeste está 
vinculado a la familia de don 
Joaquín Menéndez Ponte que ha 
gozado siempre de gran prestigio 
no ya financiero, sirxí de todos 
los órdenes.

Han podido conocerse

EN LA
PRESENTE
CAMPAÑA

producción de 446.700 
toneladas de aciete de oliva, y 
en la próxima las previsiones son 
de 325.000 toneladas; Grecia 
pasará de 170.000 a 200.000 
toneladas; Turquía, de 53.300a 
140.000, lo que supone casi 
triplicar la anterior producción. 
Italia continuará igual, con 
400.000 toneladas la campaña 
actual y con la misma cuantía 
en la próxima, si bien pasará al 
primer lugar mundial por el 
descenso en la producdUSn 
prevista para España.

7 .^ Montefibre Hispania: 
1.799 y 639

8 .— Intelhorce: 1.615 y 
2.927

9.— Industrias 
Casacuberta: 1.602 v 1.153 

10 .— unión Industrial 
Textil: 1.450 y 1.500

11 .— Colonia Guell: 
1350 y 1.500

12 .— Industrias Bures: 
1225 y 1.598

13 .— J. Espona:'1200 y 
600

14 .- Catex: 1.184 y 
2372

15 .- Nurel: 1.104 y 868 
16 .— Textiles Bertrán 

Serra: 1.050 y 2.200 
• 17.— Roca Humbert: 
1.030 y 825

18,— Coop. N5. de los 
Reyes: 1.025 y 175

19 .— Manuf. Antonio 
Gassol: 986 y 1225

20 .— Viuda de José 
Toirá: 952 y 1.333

de Madrid” al grupo del 
Banco Coca. El activo de 
"Nueva Sierra” «supera los 
mil millones de pesetas.

Por otra parte, ha cesado 
el presidente de dicha 
sociedad, don Andrés Gala, 
así como el consejero-dele* 
ta do, don Teodulfo 

agunero, quienes han sido 
sustituidos por don Ivan 
Maura y don José López 
Robert, respectivamente.

El grupo comprador ha 
hecho una importante 
ampliación de capital para 
financiar nuevos proyectos.

nuevos' detalles de dicha 
- solidaridad, a la que se han 

sumado un importante grupo de 
nuevas entidades con ayudas 
concretas, ’Se sabe que figuran 
todos los del grupo Rumasa 
(entre ellos los del (Norte, Jerez, 
Alicantino de Comercio e 
Industrial del Sur), además de 
—entre otros— los siguientes: 
Occidental, Industrial, 
Mediterráneo, de Madrid, 
Catalán de Desarrollo, Coca, de 
Crédito e Inversioræs, Industrial 
de Cataluña, Banca Catalana, 
Banco Industrial de León, 
Banco Industrial de Bilbao, 
BarKa Más Sarda, de Promoción 
dé Negocios, de Levante, 

. Bankunion, Industrial Fierro, 
Europeo de Negocios, Barx:o de 
Descuento, Nuevo Barx:o y 
Banco de Granada.

Entre las dificultades que se 
citan como causa de la-situación 
pasada se señala la quiebra de la 
Court Line, que ha influido en 
r>o pocas em(>resas inmobiliarias 
y en la disminución del 
consumo general que, a su vez, 
está repercutiendo »en muy 
variadas empresas, en este caso 
en varias relacionadas con 
publicidad, transporte aéreo y 
mataderos.

ISk Fuertes subidasla . 
m 

en la

BILBAO, 22.- (Información 
bursátil facilitada por el Banco 
de Vizcaya).-^ De nuevo una 
sesión positiva, como cierre de 
semana en Bilbao, aunque a su 
término 01 mercado ha quedado 
algo cansado, no es extraño, 

* pues otra vez las revalori
zaciones sector bancario, 
principalmente, alcanzan fuertes 
importes, siendo este grupo el 
que ha dado el mayor calor 
relieve a la jomada.

Con tod.0 la tanda es 
ampliamente favorable y de ello 
da fe el índice de esta bolsa que 
se coloca en 91.69 con ganancia 
de 0.50 puntos.

En las electricas pequeños 
recortes en las cotizaciones 
algunos valores.

de

Buena actividad 
siderúrgicas, menor número 
operaciones en químicas y 
monopolios repetición 
Telefónica.

en 
de 
eñ 
de

Han cotizado 73 valores, 
subiendo 48, bajando 16 y 9 
con repeticiones de cambio.

MADRID

Sesión de término de semana 
con mayor volumen de negocio, 
destacando las fuertes subidas 
de bancos comerciales, que 
avanzan en todos sus 
componentes, siendo muchos 
los que revalorizao sus cambios 
en 25 enteros. Han seguido las 
flexiones en el sector eléctrico, 
buena actividad en construcción 
e inmobiliarias, donde destaca el 
alza de 37 enteros en Dragados.

Firmeza en alimentación e 
inversión, dentro de este grupo 
Popularinsa hace cambio en 
ganancia de 15 enteros sobre'su 
última posición de dinero, 
sosteniendo en siderúrgicas, 
irregulares químicas y 
monopolios, llegándose al cierre 
de la sesión con la salida de 
algunas operaciones de venta, 
sobre todo para aquellos valores 
que mayores plusvalías han 
obtenido durante la semana. 
Indice de la bolsa de Madrid 
91.69(41,21).

En las químicas, excepto, 
carburos que gaña 10 e Hidro 
Nitro 7, se registran retrocesos 
en los restantes valores del 
grupo. Continua la tónica de 
mejora de los valores de

37 77 12

en los bancos
construcción y cementos. 
Avanzan 23 enteros Dragados, 
14 Fomento, 7 Sansdn y 5 
Asiand. Mayoría de retrocesos 
en papeleras y de recortes o 
repeticiones en el sector del 
automóvil. Flexiones en 
electricas que acusan papel, 
flojas las inmobiliarias y en el 
sector azucarero un interesante

Cambios, de la sesión de hoy
FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS'
Y MONTE DE PIEDAD de 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQIA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

'BOLSA DE MADRID
BANCOS Preced HOY

*
Banco Zaragozano.......................... 984

»
998

Barco Exterior................................ 460 470
Banco Central................................. 900 925
Banco Español de Crédito.............. 715 740
Banco Hispano Americano........... 652 677
Banco de Santander........................ 812 887
Banco í’opul ar Español.................. 750 775
Banco de Bilbao .............................. 890 920
Banco de Vizcaya........................... 670 685
Banco Occidental............... ........... 704 717
Banco Atlántico............................. 635 660
Banco Industrial de Cataluña....... 426 430
Banco Ibérico.................................. 753 765

ELECTRICAS 
Hidro.Española ........................ .7.... 192 ' 190,75
Sevillana .......................................... 178 175
Cantábrico....................................... 173 —
Eléctrica Viesgo............................. 170 165

135
278

130
Iberduero.................... .................... 275
E. Reunidas...................................... 115 —
Unión E. Madrileña........ ............... í 154 153,25
Fenosa.............................................. 130 127
Fecsa 5. (XX).*................................ 150 ——
Fecsa 1.000......................... . ........... 164 160

MINERAS 
Poní errada.......................................

Duro Felquera................................. 109,50 110
SIDEROMETALUPGICAS 

Altos Hornos......................  7..... 191 192
Auxiliar F.C................................ .. 80

ALIMENTACION 
Azucarera ........................................150 159

Ebro................................................. 650
-Aguilas................«„•........................ 208 203

QUIMICAS 
Petróleos..........................................365,50 362

Explosivos............................. ......... 309 309
Energías............................................ 164 162

CONSTRUCCION 
Dragados..........................................715 787

Urbis.............:.................................. 231 237
Inmobiliarias Metro...... .......... ...... 275
Vallehermoso.................................. 235 233 j

VARIOS 
Telefcxtica..,............ ........................281 280

Galer ías Preciados.......................... 414 421
Campsa............................................ 219 219
Tabacalera....................................... 280 400
Astilleros......................................... 118 116
Metra............................................... 167 165 I
Unión Fénix.................................... 627 ■ 625 I
Ahorrofondo.................................. 1526,87 1.531,99 1
Seat.................... .............................. 150 152 1

avance de 15'enteros en 
industrias agrícolas. Bancos 
industriales fT\ganancias 
discretas, y revalorizaciones de 
mucha mas intensidad en 
comerciales, sector que desde el 
principio de sesión contaba con 
la demanda mas fuerte. El 
índice ponderado de esta bolsa 
gana 1.26 puntos.
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Secuestraron un avión israelí 
en el aeropuerto de Diàai

Eb b primera semana de diciembre T Argentina

MAKARIOS 
REGRESARA

A CHIPRE
LONDRES, 22 (Por Patrick KEATLEY, de 

“The Guardian”, en exclusiva para “ARAGON 
/exprés’’),.-,

El arzobispo Makarios esta' decidido a regresar a Chipre por 
vía aérea en la primera semana de diciembre. Ha puesto en 
claro en Londres que ninguna presión que pudiera ejercerse le 

persuadiría de aplazar lo que considera sera un retomo triunfal a 
la Isla.

Clafkos Clérides, presidente en funciones de Chipre, ha 
sostenido una prolongada reunión y hoy tiene previsto reunirse 
con el secretario de Forcing Office, James Callaghan, para tratar 
de encontrar una salida a la crisis. *

En las conversaciones mantenidas entre Makarios y Cle'ridessa 
pusieron de relieve ios siguientes puntos:

1 .- Celebración de conversaciones preparatorias en Atenas 
con el primer ministro {^nstantino Karamanlis con objeto de 
establecer si puede lograrse un acuerdo sobre el futuro de la 
República chipriota. Por insistencia de Turquía, esto tendría que 
aportar alguna clase de acuerdo federal, tal vez un sistema 
cantonal.

2 .- Regreso de Makarios a Chipre: un avión será suministrado 
por la "Omiympic Ainways'', que aterrizara" en una de las dos 
bases aéreas de soberanía inglesa^na vez que se obtenga el visto 
bueno de Callaghan.

3 .— Retomo a Atenas para "Ver a Karamanlis y a su ministro 
de Asuntos Exteriores, cuando el arzobispo haya tenido una 
oportunidad de sondear la situación en la isla de (Chipre.

4 .- Celebración de negociaciones directas para hallar una 
solución. Estas tendrían lugar entre las dos partes interesadas, en 

- la isla de Chipre, sin participación de Inglaterra, Grecia o 
Turquía. El único participante extranjero podría ser el 
secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waidhiem.

Algunos de estos puntos salieron a la luz en la conferencia de 
prensa de CléHdes, que pareció descartar otra conferencia de 
Ginebra sobre la cuestión. Resaltó: "l'ai conferencia esta' 
necesariamente muy limitada de tiempo. Los ministros de 
Asuntos Exteriores no pueden estar ausentes de sus respectivas 
capitales mas que algunos días. Con una cuestión tan compleja 
como la de Chipre no sería práctico esperar que pudiera 
encontrarse una solución en tal reducido espacio de tiempo".

Clérides añadió que la resolución de las Naciones Unidas en 
que se aconsejaba la celebración de negociaciones entre las dos 
comunidades, '"es, a mi juicio, el mejor procedimiento 
conducente a una solución real del problema".'

Ayer 3 explosiones 
en Birminghañ:

■ DIECINUEVE 
MUERTOS

BIRMINGHAM, Ungí i tan). 
22 (Efe).— Las tres exrios>o**s 
registradas anoche en dos bares 
y en un centro comercial de 
Birmingham han ocasionado, 
h^sta las siete de la mañana, la 
merte de 19 personas y heridas 
a 102. alguius de las cuales se 
hallan en estado grave. .

Entre las personas moertas 
figuran cinco mujeres.

Los dos nares donde 
ocurrieran las explosiones se 
hallaban a cincuenta naetros de 

'distancia uno de otro, y las 
bombas hicieron explosión con 
una diferencia de dos minutos.

EXPLOSlOA FREME 
»AL BANCO BRITANICO

TRIPOLI, 22 ( Efe-Reuterk- 
Una fuerte explosión se produjo 
anoche frente a lau sucursal del 
Banco Británico del Oriente 
MeAcu

La explosión hizo que 
saltaran todos lo cristales de las 
casas situadas en las 
inmediaciones. Tres coches, 
aparcados junto al banco, 
suírreron grandes destrozos,
■•ARAGON/exprte- PAG. 17

DOS NbEVOS 
ASESINATOS

El doble crimen
se atribuye a la

'A. A. A.
LA PLATA (Argentina) 

22 (Efe).- Los cuerpos sin 
vida de dos hombres 
jóvenes, acribillados a 
balazos, ñieron encontrados 
ayer por la policía en la 
localidad bonaerense de 
Sarin, situada a mitad de 
camino entre la capital 
Federal y La Plata, capital 
de la provincia de Buenos 
Aires. Ambos cadáveres 
tallan la cabeza cubierta 
por una capucha v 
presentaban numerosos 
impactos de bala en 
pe^io, cuello y espalda.

"Con el c a dávei 
encontrado anteayer, 
también acribillado a 
balazos y con el ya 
“clásico” tiro de gracia en la 
s&i derecha, suman tres los 
asesinados en las últimas 24 
horas.

Los observadores locales | 
no descartan que la 
‘‘Alianza Anticomunista- 
Argentina” (organización 
clandestina, ul trade rechista 
que se adjudicó alrededor de 
treinta y cinco muertes de 
izquierrSstas en los últimos 
tres meses, y amenazó a 
sindicalistas, legisladores, 
actores y periodistas de la 
misma ideología), sea la 
autora, por las 
características de las 
muertés, de estos tres 
últimos asesinatos.

DIRD "GUIPE'
PUESIIND
LONDRES, 22 

(Efe-Reuter).— Un VC-10 
de la British Airways fue 
secuestrado anoche por dos 
hombres armados en el 
aeropuerto de Dubai, ha 
manifestado un portavoz de 
la compañía.

El portavoz .dijo que los 
pasajeros y la tripulación 
estaban abandonando el 
aparato, cuando dos 
hombres les amenazaron 
con sus revólveres. Las
últimas informaciones
señalan que el avión estaba 
repostando. El portavoz de 
la British Ariways añadió 
que quedaban algunos 
pasajeros en el avimi, el cua| 
Inicia la ruta Londres-Dubai.

Pasando por Beirut El 
aparato debía seçuir, a
continuación, rumbo a
Calcuta, Singapur y Brunei, 
pero actualmente no se sabe
que rumbo exigirán 
secuestradores.

DISPARAN CONTRA 
UNA AZAFATA

los

L 0 N D R E S , 22 
(Efe-Reuter).— Los dos 
hombres armados que 
secuestraron, anoche, un 
aparato de la British 
Airways en el aeropuerto de 
Debai, dispararon sobre una 
azafata, ha manifestado un

4Q SECUESTROS 
l¿ en OCHO DIAS

ROMA 22 (Efe).- Giuseppe Regas de 50 años edministrador i 
de una empresa constructora fue secuestrado anoche en (}erdeña j 
por cuatror individuos armados y enmascarados. En Bolonia, en ; 
cambio, fue puesto en libertad Francesco Segredo al joven 
industrial que había sido secuestrado la noche del pasado sábado.

Por otra parte, en Alessandria (Parponte) una mujer ha 
informado a las autoridades haber visto a un desconocido que 
bajo de un automóvil tomó un brazo a un niño que gritaba _ 
desesperadamente y después de subirle por la fuerza al coche, 
este se alejó velozmente seguido por otro vehículo del mismo 
modelo.

Con estos tres nuevos episodios asciende a once el número de 
secuestrados ocurridos en Italia desde el 14 de noviembre (en 
realidad doce, si se constdera también el probable secuestro del 
jpisterioso niho en Alessandria) y de estos son tres los que han 
solucionado con la liberación del secuestrado.

Giuseppe Regas, administrador y accionista de la empresa 
"Ediltirso*' que está realizando algunos trabajos en la zona 
industrial y centro de Cerdeña fue secuestrado sobre las siete de 
la tarde de ayer. El hombre había salido de Ja zona de obras 
acompañado por su secretaria, y ambos se dirigían en un 
vehículo hacia la ciudad de Sassari, donde residen sus respectivas 
familias.

Poco después de haber iniciado el recorndo. sin embargo

portavoz de la compañía. La 
azafata fue ingresada i 
inmediatamente en un | 
hospital, pero se desconoce 
si sus heridas son o no 
graves.

Eli avión ha repostado y 
el piloto ha pedido permiso I 
para despegar, ha añadido el ! 
portavoz. No se sabe, hasta 
el momento, el destino que
pretenden darle 
secuestradores.

27 P.ASAJEROS Y 
3 TRIPULANTES A 
BORDO

I o s

s L o N D R E S , .2 2 
' (Efe-Reuter).'— Un portavoz 

de la British .Airways ha 
dicho que a bordo del avión 
secuestrado, anoche, se 
encuentran 27 pasajeros y 
tres miembros de la

! tripulación y que 40 
pasajero? más han quedado 
en el aeropuerto de Dubai. 
Por otra parte, según 
informaciones no 
confirmadas, la azafata que 
recibió un disparo de los 
secuestradores no está 
herida de sravedad.

Fuentes del aeropuerto 
de Beirut han informado 
que los aeropuertos de 
K u w i a t, B a' h a r i n y 
Dhaharan, habían sido 
cerrados para impedir que 
ate rizara el avión.

tlALlA
POR 1^^\;VÍ ibFRT \O se

«V MEDIO ,

OE PE>FrV

Giuseppe Regas advirtió que la carretera había sido bloqueada 
por algunos troncos y al deterner el vehículo hicieron irrupción 
cuatro personas armadas y enmascaradas: dos de ellas 
acompañaron a la muchacha a una zona abandonada y allí le 
dejaron * atada y amordazada, mientras que sus cómplices 
inmovilizaron el administrador de la constructora y se alejaron 
del lugar a bordó de su propio automóvil.

Durante la noche cuando la secretaria consiguió librarse de las 
ataduras y llegar a pie al pueblo más próximo informó de lo 
ocurrido a la policía que seguidamente dispuso una seria de 
puestos de control en las carreteras de la zona, asi" como fuertes 
batidas con la ayuda de perros policías, pero por el momento sin 
ningún resultado positivo. ... .

Casi simultáneamente en tas' proximidades de Bolonia, el 
joven industrial, Francesco Segafredo era puesto en libertad por 
sus secuestradores, al cabo de cuatro días de cautividad. Se dice 
que por su liberación ha sido pagado un rescate de mil millones 
de liras es decir 85 millones y medio de pesetas.

Si se excluye el caso del misterioso niño que según una mujer, 
fue probablemente secuestrado anoche en Alessandria. (La 

J policía no ha encontrado elementos que confirmen el secuestro), 
son actualmente ocho las personas raptadas en los últimos ocho 

í días que aún se encuentran en poder de sus secuestradores. Entre
• estos figuran un estudiante de 17 años de Varese y una niña de
■ once años hija de un joyero milan«.

VUELA HACIA 
CHIPRE

en Tripoi
aterrizó

BEIRUT.
(Efe-Reuter).— El
británico . gyOTO (Japónf- 
secuestrado esta nuAtSveretorio de Estad> 
por tres individuos r... aaficaUpi).
—(en un principio se '
que er«. dos)-, «4 J ^^jqiNGT 

cuatro de c
&T;^REZdiaz.
hacia el Oeste, en dirJárs ARAG
al Mediterráieo v sjrés”.
que se dirige a. la 
Chipre, según 
aeropuerto de Beirut

Las pistas de
IENRY Kissinger 

Pekín de nuevo 

pe viene para afían;

def aeropuerto 
ciudad fueron bloa 
por vehículos, con d* 
impedir el aterrizs^sHg g 
avión secuestrado, V1
ya efectuada por H 11
en otras ocasiones. D’ ■

i al cruzar el ter:
i libanes, volaba a 35.1‘
; de altura y no
i autorización para aU; 

según las mismas fue^

EL “VC-10” Di 
BRITISH AIR-!

el pri
de in

ATERRIZA EN TE?
■---------- :----------------- SKNGTC

9orteamricano dt 
Remano, el pro

D U B A I . julio y rechazó l 
(Efe-Reuter).— El ’’’fomento de qu 
de la British de los Esta
secuestrado esta 
por tres hombresUn el aerop?!^"''"' ► 
internacional de. , . .i’^^eamencano t
aterrizado en Tripa* L, Kissinger la uti 
7,23 de esta el proyecto turco
informado un por taivf El reportaje a 
compañía aérea. ^^tnamente reí
que sé^es que el y «o»
tomado tierra en Tr*^, ^jinger recom 
sé nada más? doa /p ^tigeren 

’ [ Eostertorme
I a . ^^tervenir milita
Los a u tore /o,

se.cuestro, qn' hacerlo, bajo le 
manifestado que pr’^*'®niendrjan a lo 
a la reástencia pal<*** Setn.r, .

j *7.1 iir , «n ex apoderaron del^a^„o,, 
mientras este se h^^JUiona/mentg 
el aeropuerto de B’W’em¿jorco ture 
una escala durante resultó qu 
de Londres a mar,
Bornea

se repostara el 
secuest cadoces obÜ 
piloto a reeroprc 
vuelo r u m I 
Merfiterráneoi \ 1*
avión se encueot 
personas de las qu^ 
miembros de la trW 
ocho empleas 

aeropuerto y 27 pí
VIERNES. 22 OE NOVIEMBRE

- rdo realizar 
tenzo del de 
izarlo llegó a 

y 
'orgadoi de
Priores.

jefes mi 
jF^arinor se 

informad

ran do tri 
iin preocu 

orme¡

22 OE NC

SGCB2021



n Tripo!
iternzó

I HACIA

is 7,23 * 
:a maño

I R LÏ , I 
euter).— Eli
i n I c o C i gYOTO (Japón).- El Presidente Ford, de los Estados Unidos y 
ado esta imi^Sacretario de Estado, Henry Kissinger, durante su visita al anti^o 
: inffiv'idiinc Imperial en la antiquísima capital de Kyoto.-(Telefoto Cifra

raUpi).

WASHINGTON, 22 
de poj. Santiago

DIAZ, de Efe) 
Oeste, en (hrJara “ARAGON/ex-

iterráneo y sjrés”. 
dirige a. la x
según tuen'' 

rto de Beirut

pistas de 3î3 
îropuerto « 

fueron Uof 
ticuloe, con d'

ENRY Kissinger estari en 
Pekín de nuevo 1« semana 
viene para afianzar ms ias

relaciones Estados Unidos 
China,, pero sobre todo para 
husmear el futuro que le 
aguarda a ese pais, ahora que el 
relevo de dirigentes parece 
inminente. El secretario de 
Estado visitará a Chu-en-Lai en 
el hospital donde se encuentra 
internado, al 'parecer enfermo 
de gravedad, sí como a Mao,

De antemano
ir el aterrúa^Mpa gséBssinger conocía
zar el ter:

proyecto turco
LS mismas fue* ' .

de invadir Chipre
UZA EN

^’ASfHNGTON, 22 (Efe-Reuter).— El secretario 
'teamricano de Estado, Henry Kissinger, conor ta de 

.. -J . Remano, el proyecto turco de invadir Chipre el pasado 
L d A i . julio y rechazó la petición que se le hizo en el último 
euter).— El ^mento de que permitiera la utiliación de la Sexta 
I British • de los Estados Unidos para impedir dicha invasión, 
rado esta diario “Los Angeles Times”.
es hombres f^^tiódtco inserta hoy un reporteqe (aparecido

1 a e r o p “Washington Post”) de su corresponsal en
kcional de entonces embajador
lAi capital ^ga, Henry Tasca, sugirió
, C i Liuinger la utiEzación de la Sexta Flota p ara abortar
le esU raaiWd proyecto turco.
a^ un port^'< El reportaje atribuye a fuentes totalmente fidedignas 
íia aérea. relacionadas con las esferas superiores
¡es que el y norteamericanas la afirmación de que
> tierra en usmger reconvino ásperamente a Tasca, por haberle

i . ^^tertormente, cuando los griegos decidieron 
8 a u t o rf jí¿ militarmente en el asunto, el enviado especial 

t nflflPt. los convenció para que se abstuvieran de
° bnjo la promesa de que los Estados Unidos

stado ^e tendrían a los turcos fuera de la Isla.
ástencia pale"*^^ 
íraron del 
IS este se 
puerto de 
;ala durante * 
ondres a

xiés de 
)stara el 
radotes oUig>^ 

a Teempi**^ 
o r u m k, 
raneo. A b<*n 
se encueoh^ 

is de las qiK 
'06 de ia

>rto y 2T p**' 
noviembre-'

£ ^xminútro del Gabinete del arzobispo
f^os, los norteamericanos le comunicaron a él 

"^^nte al ministro) que esperaban un 
^nbarco turco en Chipre, pero de carácter limitado.

* ^l esperado desembarco restriñido se
de las manos.

’'portaje, la Junta Militar griega 
- ^fMizar un bombardeo el mismo dia del 

^^^rnbarco turco en señal de aviso. Para 
® tener preparados en Oreta seis reactores

^'aro submarinos, pero los militares
a cabo traicionaron a sus ^P^rtores.

militares ordenaron que dichos reactores y 
í»j' trasladarán al norte de Grecia porque

secretas procedentes de fuentes 
L- *‘OT A N ”, Bulgaria estaba

Peacia. Los miUtares dieron esta 
jTpifoj por averiguar prjmero la veracidad

22 DE NOVIEMBRE DE 1974

La próxima semana:

KISSINGER, a CHINA
para

Visitará a Chu 
en Lai -enfermo 
de gravedad en 
un hospital - y
a Mao, que 
tampoco parece 
gozar de buena 
salud

quien tampoco parece que goza 
de buena salud. Kissinger 
intentará "leer" el futuro 
político de la sociedad china ; a 
través de las gruesas murallas 
que han aislado a ese país 
durante milenios.

Aunque no se esperan 
cambios inmediatos en la 
política exterior china, a 
Kissinger le gustaría asegurarse, 
dentro de lo posible, de que el 
entendimiento entre Pekín y 
Washington va a continuar 
afianzándose, así como el 
comercio, una vez que el 
inevitable relevo se haya 
producido.

Además de los dos ilustres y 
hasta ahora todopoderosos 
personajes, el secretario de 
EstadOi piensa «intercambiar 
puntos de vista con Tenh Hsiao 
Ping, vice-primer ministro, y con 
Chao-Kuan* Hua, ministro de 
Relaciones Exteriores.

La entrevista de Kissinger 
con los jerarcas chinos se va a 
producir inmediatamente 
después de la reunión 
Ford-Breznef en Vladivostok, 
ciudad situada a 200 kilómetros 
de* le frontera entre los dos 
gigantes comunistas y que ha 
reclamado Pekín a Moscú desde 
hace mucho tiempo. Sin 
embargo, por esta vez, los 
dirigentes chinos, han hecho la 
vista gorda y no han formulado 
reproches de ningún tipo a ios 
americanos, más interesados 
seguramente en fomentar las 
relaciones políticas y 
comerciales.

ATRASO TECNOLOGICO

En círculos políticos 
norteamericanos’ se cree que 
China está interesada en un 
entendimiento pleno con 
Estados Unidos en los próximos 
diez años, debido a su relativo 
atraso tecnológico en 
armamento.

Por esa razón se afirma que 
en una década^ China podría 
ponerse a la par, o cerrar gran 
pane de ia profunda brecha que 
le separa de las dos primeras 
potencias. Incluso se especula 
con ia posibilidad de que Pekín 
no quiera realmente que las 
relaciones con la Unión 
Soviética empeoren hasta que 
no haya equilibrado su potencia 
bélica.

Por ahora, el régimen de 
Pekín busca incrementar la 
importación tecnológica 
industrial que necesita para su | 
desarrollo, y «n incremento en í 
ios intercambios comerciales I 
con Estados Unidos y Japón, *

"LEER" el FUTURO
con respecto^ la Unión 
Soviética, en* algunos periódicos 
chinos, según versiones llegadas 
aquí, se ha insinuado la 

* posibilidad de firmar un acuerdo
de no agresión.

Una misión comercial china 
ha salido con destino a Estados 
Unidos para entablar contactos

con 60 importantes compañías 
norteamericanas, en busca de la 
ansiada tecnología e 
industrialización, aunque por el 
momento eso suponga un 
acusado déficit comercial.

Para este año se preve' que 
Estados Unidos venderá I.OOO 
millones de dólares a China, y

comprará unos 100^millones de 
dólares, de acuerdo con la 
marcha de las estadísticas de los 
nueve primeros meses. Para 
1.980, los expertos estiman que 
el comercio en los dos sentidos 
estará en los 4.000 millones de 
dólares, con un saldo favorable a 
Estados unidos de tres a uno.

La catástrofe de la Lufthansa

EL“CUENTO"
de los BUITKES

■ LAS VERDADERAS CAUSAS ESTAN EN LAS MALAS 
CONDICIONES DE TEMPERATURA AMBIENTE DEL 
AEROPUERTO DE NAIROBI

BONN, 22 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, de la agencia Efe. especial 
para “ARAGON/exprés”).

El presidente federal alemán, Walter Scheel, Que asistió ayer en Berlín-Oeste el entierro 
de* Guenter von Drenkmann el magistrado asesinado el W de noviembre en su casa por 
pistoleros de extrema izquierda, hizo iin conmovedor llamamiento al país exhortando a 

todos los alemanes a oponerse al terrorismo. "L os disparos contra von Drenkmann -dijo 
Scheel en su discurso ante el palacio consistorial de Schoeneberg— iban dirigidos también 
contra el estado de derecho y sus instituciones. "Scheel ha destacado que nadie debe 
escudarse en el cargo que ejerce eludiendo su participación en la lucha contra el terrorismo 
político.

BONN Y EL CONFLICTO JUDIO-ARABE'

Vbn Wechmar, representante de Alemania 
Federal en la ONU, ha dejado bien claro en 
aquel alto gremio mundial que la República 
Federal de Alemania se opone rotunoamente 

al engrandecimiento territorial de Israel por 
medio de la guerra, el repliegue de las tropas 

israelíes a los límites anteriores a 1967 es un 
postulado de ia línea diplomática de Bonn, a 
pesar de las profundas motivaciones que 
unen a los alemanes de posguerra con ios 
herederos judíos de las calamidádes nazis, 
algunos comentaristas han señalado como ei 
impulso expansionista de Israel, en una 
nueva edición racista y prusiana de ideas 
germáhicas erróneas, carece de tope. Pero 
Bonn que defiende el derecho a la 
autodeterminación del pueblo palestino, 
aboga igualmente por un Estado de Israel 
con fronteras reconocidas y garantizadas por 
los demás estados de la región conflictiva.

¿MISIONEROS NEGROS EN 
ALEMANIA?

En el Sínodo (Parlamento) de los 
católicos alemanes, reunido en Wuerzburg, ia 
barroca ciudad donde pinto' Tiépolo, el 
veneciano que murió en .Madrid, han 
discutido hoy un “papel” como suele decirse 
en Alemania o sea una ponencia relativa a la 
renovación del concepto y de la apJicacfón 
de la misión apostólica de la Iglesia. Una de 
las congresistas del Sínodo, es decir, de la 
unión por un mismo camino, Marianne 
Dirks, hizo ver los errores cometidos por una 
falsa obra misionera en ciertas comarcas 
subdesarrolladas en las que ia población 
indígena no acertaba a distinguir el 
apostolado de la penetración económica de 
las potencias cQkxiiales, en vista de la 
descristianización de Ja vida en Europa, 
Marianne Dirks propone que se intensifique 
la misión interior en Alemania y aconseja 
incluso un “intercambio de misioneros”. l_a 
ponencia admite y aún recomienda que les 
misioneros del Africa Negra, nativos de 
aquella zona, realicen su obra evangelizadora 
en las ciudades de las naciones 
industrializadas.

ACCIDENTE AEREO DE LUFTHANbA

Con enlutada tipografía presentaban ayer 
los diarios alemanes el siniestro reportaje de 

la catástrofe aérea de Nairobi, el aeropuerto 
de Kenia donde a las seis de la mañana de

anteayer, hora local, un "Jumbo'\ 
(,'pntesco de Lufthansa (d avión “Hessan”) 
se precipitó a poca distancia tie la pista sin 
haber logrado remontar el vuelo minutos 
después del despegue. Un aterrizaje realizado 
por los hábiles pilotos salvará la vida de 98 
pasajer^: 59 perecieron en el accidente, 

según los últimos datos oficiales.
La opinión pública se entera hoy de que 

las condiciones de temperatura ambiente del 
aeropuerto de Nairobi son indudablemente 
peligrosas para los despegues, por lo que las 
aeronaves parten a hora temprana del día. 
Menos probable como causa del acçidente 
parece el cuento de los buitres, que abundan 
dir y habrían podido enredarse en las 
turbinas. La versión a base de aves de rapiña 
tampoco tranquiliza a los turistas alemanes: o 
es fantástica o debió haber sido orevísto ese 
estorbo. El balance sofístico de 
supervivientes-sofístico si alguien lo usase 
como primario tranquilizante— en nada 
disminuye la desconfianza de los viajeros 
potenciales de avión. En principio se 
descartan las hipótesis de sabotaje o de 
atentado.

CERVEZA TEMPLADA

A fines de noviembre los alemanes 
efectúan un raro ejercicio ai beber su 
cerveza. Lo que los forasteros extrañaran 
sobremanera, con un sujetador como 
1«) bolígrafo el“baró” del espumoso líquido 
llega a la mesa provisto de un tubito. El 
germano retira o coloca de nuevo el chisme 
que, pareciendo un termómetro, es, en 
realidad, un termostato portátil. El cilindro 
metálico sujeto al borde, contiene agua 
caliente para templar la cerveza: cosas del 
otoño en este país.

EL SINODO DE WUERZBURG

Dos veces al año,300 católicos alemanes 
s^ congregan en Sínodo, en la catedral de 
Wuezburg, a fin de aplicarlos esquemas 
aprobados por el Concilio Vaticano 
Segundo, componen ese “Parlamento” 60 
prelados de la conferencia episcopal, siete 
“diputados” de cada una de las 22 diócesis. 
Tres por lo menos sacerdote^ 40 miembros 
del comité central de los católicos alemanes 
y 40 “parlamentarios” designados por la 
conferencia episcopal. Preside el Sínodo el 
cardenal Doepfener, arzobispo de Munich y 
presidente de la Conferencia de los Obispos 
Alemartes.

••ARAGON/exprés". PAG. 13
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LIVERPOOL
DISCOTHEOUE

20,45;
Sherlock La nueva discoteca abierta de 5

ambiente.

CHARLESTON
AÑOS 20

España; “Séptiino episodio . 23,00;
Telediaria 23,25; Relfexion.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

DESPUES DE SU BODA, BAILE
EN CHARLESTON. Direction y
Teléfono 39 TO 11.

de la madrugada, continu»

de-barra

20,01 Temas 74; Hombres

La

Ignacio de Loywa, 3. Telefono 
21 48 5b.

20,15; Seat

festivos a
NUEVA -

15,00;14,15.
Fin de semana.
vivir, tiempo de
números 17, 18,

un

Ouz. 28.

Autobuses desde Plaza DitfgoAAelarquez

20,00
■Juicy Lucyclub;

Instituciones, 21,15;

informativa 18,50: Un globo, dos
Jardínglobos, tres globos azul.

14,16;
15,25;Telediaria

16,OCU Tiempo de
amar; "Espisodios

dimensión.
EconBmfa. Gran reportaje. 21,30;

Por SemanaDebate. mundo.
nueva. Vuela fantasía.

LAG ASGA, 17

nueva en la discoteca con

ciclistaHolmes;
S uspiros22,30; de

(S.
29 11 66.

20' 18,48:

CINES DE ARTE Y ENSAYO

f*ierre Kalfon

. MUSICAL’ Royo, 5.
21 12 50.

teatrof^. tv Candu 
al NO

CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL. — Compañía Lí
rica Española. Hoy 9 ma
ñana, 7 y 11: <Agua, azuca
rillos. y aguardiente* y 
«La revoltosa*. Domingo: 
7 y 11: «Los gavilanes*. Di- 
recClón, Antonio Amengual.

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9-11

May, 14 y menores acompa
ñados). Los héroes del pa 
tibulo. Color. Vera Krouska 
Dimitri Pislanls-

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma 
yores 18). 2-' semana. La pe
lícula de estreno en su ver
sión. en español; Repulsión.

. Film le IY)lanskl. con Ca
therine Deneuve

AVENIDA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). JaqneoSate siciliano. 
Enrico María Salemo, Ma
rio Ardoní, C'ccio Ingrassia, 
Mariangela Melato, en un 
film de -Diño Je LaureotOs. ’ 

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). BoH, agente trueno. 
Fred Williamson, Miko Ma
yama, Byron Webster.

COSO. - 5-7-9-11 (May '8 
y de 14 acompañados). Se
gunda semana: Jenaro el de 
los 14. Eastmancolor. Alfre
do Landa, María Luisa San 
José *

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo- 
res 18). Karate sangriento. 
Chang YL ríen Mi. Pal vinp

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Opersefón dragón. 
Cinemascope - Technicolor. 
Bruce Lee, John Saxon 
Ahna Capri.

DUX. — 4’45 continua (Mayo
res 18). El Jnex de la horca. 
Paul Newman, Jacqueline 
Bisset.

GRAN VIA. — 6-7-9-11 <Ma
yores 14 y menores, acom- 

’ peñados). 3.* semana: El 
calzonazos. E a s tmancolur 
Paco Martinez Soria. Florin-
da Chico. 

LATINO. - 5-7-9-11
yorea 18). Tal edmo 
Robert — Redford, 
Streisand.

. MADRID. — SALA 1:

íMa- 
éramop. 
Barrra

5-7-9-11

FLETA. 5-7-9-11 (Mayo-
res 18 y mayores 14). El mo
lino negro. Panavisión sobre 
pantalla gigante - Color. Mi
chael Caine. Donald Plea
sence, Janet Suzman.

GOYA, - 5-7-9-11 (May.’ 18).
2.* semana: Virilidad à Ip 
italiana. Film de Carlo Pon 
ti. COT Turi Ferro. Agostinn 
Belli

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18 y 
de 14 acompañados,. Joe 
Kidd. Clint Eastwood Ro 
bert Duvall

PALACIO. — 5-'’-9-ll (Mavo- 
res 18). 4.* semana: El gra
duado. pustln Hoffman, Ka * 
therine Rosa Butaca: 30 pe-

(Todos públicos). La llama
ban <La Madrina». F,ast- 
mancolor. Lina Morgan. Jo
sé Sazatomil.
SALA 2:‘ 5-7-9-11 (Mayo
res 14 acompañados) Los 

.magníficos de .la venganza.
Eastmancolor. Ting Puang. 
Yean Yang.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 13). 
Un toque de. distinción. 
Glenda Jackson, George Se
gal.

OLIVER. —’ 5-7-9-11 (Todos 
públicos).. El abuelo tiene un 
plan. Paco Martinez Soria. 
Isabel Garcés, José Sacris
tán.

-PARIS. - 4’45-7’30-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Pa
pillon. Cinemascope-Techr.ï- 
color. Steve McQueen. Dus
tin Hoffman.

PAX — 5-7-9-11 (May. 18). 
Confesiones de un comisario. 
Película premiada con la 
Palma de Oro Festival de 
Moscú.

RIALTO, 
res 14 y 
dos). El 
Richard

ROXY. —

— 5-7-9-11 (Mayo- 
menores acomnana- 
viaje. Sofía Loren. 
Buftxjn.
5-7-9-11 (Todos pú-

setas.
PALAFOX. 5.7-9_ll (Ma

Foryores 18). 3 ’ semana 
mento. Eastmanôolor. Ana'
Belén, Francisco Rabal. ,Ta 
vler Bscrivá. Conchita Ve- 
lasco.

REX — 4’45-T15-10’45 t Mayo
res 18). No hay humo sin 
fuego. Panavisión ' 70 mm - 
Eastmancolor Sonido este- 
reofónico. Annie Giraedut, 
Mireille Darc. Bernard Ères- 
son.

VICTORIA.. - Continua des
de las 5 (May 18). Progri».mà 
doble: El hijo. Eastmancolor 
Yves Montand. Lea Massari

blicos).. Ursus en la Tierra 
del Fuego. Eastmancolor. Ed 
Fury, Clandia Mori.

. SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18), Tocatta y fuga de 
Lolita. , Pauline Challedor, 
Amparo Muñoz. Arturo Fet- 
nândez,

VENECIA, — 5-7-9-11 (Todos 
púullcos). El caballero en
mascarado. Pien« Brice, 'le- 
len Chanel.

Viaje de novios a la italiaoa. 
Eastmancolor Conchita V>-

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — SesíOTes de ça 

tínaje: Matinal 11 a 130.
Tarde desde las 8 hasta la 1

lasco. Tony Russel
Cafetería Formigal Hielo
Platos combinados. Serv>c’o

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18) 3.* semana: El «alie.
Cinemascope - Technicolor
Un film de Barber Sch^o^
der, ^on Bulle Ogier, lean

Llegante. Selecta Distinta 
diferencia es su ambiente”. San

Noticia en la ^gunda. 22,00; Temas
74 (segundo blodue); Noticia-cultura.

LOS
<^ESTRENOS

CineDORADO
KARATE
SANGRIENTO

Director: Wu Min Hsiung
• Fotografía en color y scope
Intérpretes: Chang Yi, Tien Mi y. 

Pai Ying.
Una cuadrilla de malos, diriges por 

un jefe más malo todavía, llegan a 
una posada^ asesinan a dos ancianos y 
a la hija, y huyen. Cuando llega el - 
hijo y se encuentra con el desastre, 
entra en cólera y marcha en busca de 
la venganza. Gran conocedor del 
kárate y de los más increibles 
sistemas de lucha, sé enfrenta con los 
malvados y termina castigando a 
todos.

Lo mismo podría ser un mal 
western que una más de Ja serie 
"Hong-kong". Es lo segundo, y como 
el aliciente nuevo y exótico de las 
primeras películas que llegaron ya no

i surte efecto, todo se queda en 
I muestra mas sin' ningún atr 
i especial, salvo las violencias y 
l números circenses que todavía 

atrayendo a un determinado
• de espectadores.

Cine FLETA EL MOLI hTO NEGRO

aci
It (Especial de

Director: Don Siegel
Fotografía en coicjr y 70 mms;.
Intérpretes: Michael Caine, 

Donald Pleasence, Delphine Seyrig, 
Qive Revill y Janet Suzman,

Donald Siegel, especialista del cine 
de violencia, se inspira esta vez en 
una novela de Clive Egletôn, para 
demostrar sus nada desapreciables 
dotes de buen artesano que se las 

,sabe todas en un género tan manido 
como es el cine de violencia y de 
agentes secretos.

La historia, no es muy original: el 
hi/o de un agente de seguros del 
Servicio Secreto británico es 
secuestrado, pidiendo como 
recompensa una cantidad 
exactamente igual a uiut fuerte suma 
que el gobierno ha adquirido en 
diamantes. Sus superiores se niegan a 
entregarle los diamantes para que 
recupere a su hi/o , pues dicen 
ellos- primero es la responsabilidad 
con la patria que el hi/o de un agente. 
Son los ga/es del oficia ■

Pero el protagonista no está 
dispuesto a que maten a su hi/o, 
maxime cuando detrás* de todo ese

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Dçqjingos

La música mas original y el
ambiente más selecto, Parsifal.
SeviUa, 6. Teléfono 37 92 00.

tarde a 3 madrugada, vuelve a su .

Próximo sábado, día 23, actuación 
de la internacional cantante DOVA.
Teléfono 2.S5184,

Si busca tranquiUdad y reservado  ambiente, tenemos lo qu®, 
desea. Liñán, 8 (detra.s Telefónica, 

Vicente Paul). Telefono

asunto se esconde algo sucio. ¿Cómo 
conocían los secuestradores la 
cantidad exacta del valor de los 
diamantes? ¿Se trataba de un doble 
fuego político? ¿Había algún traidor 
entre sus superiores ...

La película se sigue con interés, 
aún cuando no llega a profundizar en 
ningún momento. Por el contrario 
usa los cíemenos clásicos (k este.tipo 
de películas de la única finalidad de 
crear un suspense ligeramente 
inquietante, cuidando más la 
espectaciáaridad que cualquier otro 
aspecto que la historia pudiera 

i ofrecer,
I Michael Caine, ofrece una 
■ interpretación a su medida, que

recuerda a su persona/e de “iperess".

Aquí es un agente que se £ nÍcara£Ü 
fríamente, aún cuando
fugando la vida de su projiioÍ9^ ya un canu 
reaccionado únicamente al'-Je Literatura. ] 
cuando, ai verse traiciónado ¡m ■-
fefes, decide actuar a la desesfff actualmente en 
porfíenla propia. donde ha fund

Donald Pleasence también p j i M 
bien en su personafe retordé Cardenal M, 
maniático de fefe de los ^nœtas nicaragii 
secretos. Para él es mas importai
puesto que la vida de los demás, personalidad

Una diferencia existe con polémicas e i 
muchas de sus películas: nut j
Don Siegel siempre ha presfidocales por lO 
protagonistas fríos e inhumanLpQj^Qcrráiica'^ 
el personafe de “Molino Negro' \
algún detalle esperanzador, g^ipo de las le 

• , Alberto sa:c pocta y s

sssssssssssssssssssssss
TELEFONOS 220150 Y 229423

•‘LA CANCELA DE ORO

Abierto solo vísperas y
las 6 de la tarde.
DIRECCION, LIVERPOOL 

vida! !¡¡Vuelve alegre, con 
Camino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en
ambiente distinta Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la

Ambiente. Renovado.Parejas. ---------------
NUEVA DECORACION. Centro
Ciudad. Tel. 21 48 04.

nació en 1925 
^kilómetros al

elementales y 
ciudad en estai 

Miembro de
del país, el
México, y en 
conocimientos

Su vestimer 
sandalias y bit 
barba encanecí

Cómodo, personal y diferente. Ç 
Moncayo, CASETAS.

Exclusivo para novios, con nue'j 
sonido y música de actiulid»^ 
Sesión 6 a 10. Teléfono 21 11 3"

d iversioB'juventud, ritmos, --------  
Precios jóvenes. C/. Ma^
Vedruna, 11. Teléfono 21 70 52.

Nueva dirección. Todos los dí^’ 
las ó,30 de la tarde. “BUSQL^ 
LA DIFERENCIA”.

La músicá más rabiosam®^ 
saW

internacionaf. Cavia, 10.

POLINESIAN • BAH

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en
PAGO-HAGO. Doctor Cerrada, .'M),

las noches <>*

VIERNES, 22 DE NOVIEh’BRE í*'
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. Candidato perenne 
al NOBEL

do 
in' 
las

se queda en 
ningún atra 
violencias.i

íBNESID 
¡jacerdoli! 
¡oetaymai'

El poeta y sacerdote Ernesto Cardenal contestando preguntas en un coloquio con estudiantes de Managua. (Foto Efe-Fiel}.
1

es que todavía 
I determinado

(Especial de "EFE-FIEL" para ARAGON/exprés)

EN LA ISLA 
“MANCARRON”

nicaragüense Ernesto Cardenal Martínez es 
ya un candidato perenne para el Premio Nobel 

únicamente al. jg Literatura. El sacerdote y poeta de 49 años vive 
tuar a la desespefactualmente en una isla del gran lago de Nicaragua, 

c también fundado una comunidad contemplativa.
’■sonaje retorde Cardenal Martínez es uno de los sacerdotes y

Miembro de una acaudalada familia, tiene 49 años, es amigo

dé Fidel Castro, ingresó en la orden Trapense y ha fundado una 
comunidad contemplativa en una isla de AEearagua

’efe de los poetas nicaragüenses mas discutidos de la época. Su 
es mas importai*'- i i • i .

da de los demás, personalidad y su obra literaria han provocado 
® incluso castigo de las autoridades

•mpre ha preseiilocales por lo que han considerado “Literatura 
lí?# ^,"’^*r'”^"’^Pomográfica” dentro de su producción en el 
jeranzador. íanipo de las letras.

Alberto saek 'El poeta y sacerdote Ernesto Cardenal Martínez 
nació en 1925, en Granada, ciudad situada a 45 

■^^^^^^kilómetros al oriente de Managua. Sus estudios 
elementales y de secundaria los realizó en esa

N

ciudad en establecimientos regentados por Jesuítas.
Miembro de una de las familias más acaudaladas 

del país, el personaje estuvo en Cuernavaca, 
México, y en Nueva York donde amplió sus 
conocimientos literarios.

Su vestimenta es estravagante. Cotona blanca, 
sandalias y blue-jeans. Usa espejuelos y una larga 
ibarba encanecida.

Con tardía vocación 
sacerdotal, Cardenal se 
inició en los estudios 
religiosos «i 1958 en el 
Monasterio de Gethsemni, 
estado de Kentucky. Ingresó 
en la Orden Trapense.

Por razones de salud 
abandonó el Monasterio 
norteamericano y con 
posterioridad realizó 
estudios de Teología oi 
México y Antioquia, 
Colombia. Se ordenó en 
Mangua.

Fue* precisamente 
después que recibió las
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SUEZ Perertrinos egipcios, te disponen a subir a bordo de uno de cuatro barcos 
^^ios que nan atravesado el Canal de Suez de norte a sur, en la tarde del 
tniércoles. Los barcos han sido los primeros navios comerciales en negociar el cana! . 
desde la guerra de Oriente Medio de junio de 1967.(Telefoto Cifra Gráfica).

n las noches

, Viernes, 22 de noviembre de 1974

NOVIEr’BRE -

Ordenes que dispuso 
trasladarse a una propiedad 
suya en la isla “Mancarrón” 
que forma parte del bello 
archipiélago del gran lado de 
Nicaragua.

En su. obra “El Estrecho 
Dudoso”, el padre Cardenal 
considera que en esta isla 
está “apartado y ajeno a la 
comunicación délos 
hombres”. El progreso aún 
no ha contaminado esta isla, 
dice.

En la isla ha fundado una 
comunidad contemplativa. 
Con mucha frecuencia es 
visitado por literatos 
extranjeros y Miembros de 
la Comunidad, 
nicaragiienses-

Además de oficiar misa, 
lleva a cabo una reconocida 
labor comunitaria. 
Alfabetiza y concientiza- 
Ayuda a empujar el carro 
del progreso en la 
comunidad.

Recientemente la 
televisiem alemana envió su 
personal para que hiciera un 
reportaje filmado de su 
labor, personalidad y 
costumbres del padre 
Cardenal Martúiez en su isla.

Formador de una 
generación que sucedió al 
grupo de literatura de 
vanguardia, el poeta 
Cardenal escribió su primer 
poema titulado “La Ciudad 
deshabitada", en su 
juventud. Otras obras suyas 
son: ‘‘Nueva Poesía 
Nicaragüense’ (1949). “La 
Hora 0” (I960), “Salmos” 
(1964), “Oración por 
Marilyn Monroe y otros 
poemas’’ (1965). 
“Gelhsemani KY” (1964) y 
“El Estrecho Dudoso’ 
(1967). Pero entre biselases 
más recientes están: 
“Reportajes de un viaje a 
Nueva York", “Oráculo 
sobre Manigua” y “Ernesto 
Cardenal en Cuba”. Este

último libro habla de su 
amistad personal con Fidel 
Castro y sus experiencias 
vividas en Cuba.

Guillermo Rothschuc, 
catedrático de la 
Universidad Nacional, 
aludiendo al poeta: 
“Cardenal es tan popular, o 
más popular que Rubén 
Darío". Y agrega :“Soy 
testigo que se da el lujo de 
pardizar las clases de la 
Universidad Nacional 
cuando habla en el 
Auditorio “Fernando 
Gordillo’’ de esta 
Universidad’’, afirma el 
literato Rothschuh. “Me 
parece que Cardenal es un 
poeta con grandes 
perspectivas dentro de lo 
literatura mundial. Ser 
candidato al Premio Nobel 
de Literatura nos da una 
visión de lo que es’señala.
Y añade Rothschuh: 
“Cadenal es un caso único 
en la literatura. Maneja el 
epigrama admirablemente. 
Es consecuente con sus 
ideas. Al vestir con sencillez 
no creo que sea un 
demagogo", termina 
diciendo el catedrático.

SUCESOR DE NERUDA

Luis Rocha, otro 
intelectual nicaragüense 
dice: “Ernesto Cardenal 
es considerado en los 
medios literarios 
latinoamericanos como el 
sucesor de Neruda. La obra 
de Cardenal —agrega 
Rocha— es polémica por 
que aporta innovaciones a 
la poesía latinoamericana y 
del mundo tanto en forma y 
tono como en la temática’’. 
Y prosigue: “Su obra se 
caracteriza por denuncias 
sociales y de apresión tanto 
en Nicaragua como en el 
resto de América Latina. 
Dentro de este contexto-*»

encuentra la Epistola a 
Monseñor Casaldaliga’, 
polémico religioso 
actualmente procesado en la 
BrasiL

Rocha considera que la 
obra de Cardenal está en 
constante evolución y que en 
la epístola citada presenta 
una nueva fase de poesía, lo 
que es signo de que el poeta 
y sacerdote ‘‘esta en 
producción’’.

El poeta Cardenal 
Martúiez es un personaje 
polémico especialmente por 
sus ideas políticas. Algunos 
creen que él aporte 
meramente poético de su 
obra se ha sacrificado por la 
exposición de sus ideas 
ponticas.

Cada vez que le ha 
tocado hablar en â recinto 
de la Universidad Nacional 
(En Managua), el poeta 
Cardenal ha proclamado su 
marxismo en forma abierta. 
“Cardenal explica —dice 
Rothschuh— que hay 
mucho <en común entre la 
KbHa y Marx”.

En su obra. Cardenal 
presenta ataques contra el 
General Anastasio Somoza y 
también alaba la rebeldía de 
la juventud y al (General 
Augusto César Sandino que 
luchó contra la intervención 
Armada ''.norteamericana 
con Nicaragua.

Considera Rothschuch 
que desde el punto de vista 
poético, lo mejor de 
Cardenal es “La Hora 0”

Receptivo a la influencia 
de la poesía norteamericana 
(que traduce con gran 
propiedad) la obra de 
Cardenal es considerada 
como una poesía “directa, 
objetiva y exteriorista como 
lo aconsejaba Ezra Pound”.

Filadelfo M ARTINEZ
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Encuesta sobre la política en torno al Sahara

14*

£/V £/45 CORTES

L/TIGIO A/VTE EL

JOSE MARIA ARMERO: Ha sido

a través de las

TAMBIEN LA OPINION 
DE LOS ESPAÑOLES

hemos 
que no

españoles, manifestada 
Cortes.

referéndum como la solución propuesta 
por Marruecos de que exista un dictamen 
previo y no vinculante del Tribunal 
Internacional de Justicia.

adquiridos. Sin embargo, 
contraído una responsabilidad 
podemos leal mente desconocer.

acertada la decisión de levantar el secreto 
oficial. Estábamos expuestos a unos

MADRID, 22.— (Europa Press). • (Rafael Ansón)

candentes

El diario "ABC" pubiica hoy en sus páginas de huecograbado una encuesta en 
torno a ia pregunta de si es acertada ia poiitica actual det Gobierno español 
respecto al problema del Sahara. £n síntesis, las respuestas son las siguientes:

JOSE LUIS MEILAN: me ha parecido 
particularmente acertada la manera de 
conducirse la cuestión en el aspecto 
militar, consiguiendo evitar innecesarios 
encuentros fronterizos que 
comprometiesen una acción de mayor 
envergadura. Entiendo que la única salida 
para presentarse ante la actual asamblea 
de la O.N.U. con cierta . -solidez era 
precisamente la convocatoria del 
referéndum. En el momento actual, me 
parece que habría de evitarse, y pienso 
que en esta dirección nos movemos, que 
no fuese incompatible, como principio el 
referéndum con la posible intervención
del Tribunal Internacional 
Me lamento que no haya 
ninguna sesión in¡formativa 
sobre el tema.

de La Haya, 
tenido lugar 

en las Cortes

SUELEME

COORDIN/i 
COLABOR/ 

Angel

■ "ME LAMENTO OUE NO HAYA --- ----------
TEH/DO LUGAR 
INFORMATIVA 
(José Luis Mellan)

OESCUIDAR EL
TfífBUIVAL DE LA HAYA SEfí/A UH 
ERROR ORA VE" (Ru¡z Gal/ardónJ

empezando a ser acertada. La decisión del 
Gobierno de respetar los acuerdos de li 
Asambles de las Naciones Unidas es justa 
e inteligente, aunque no este' exenta de 
dificultades por las apetencias de 
Marruecos, que harán muy difícil el 
cumplimiento de los compromisos

RAFAEL ANSON: Desde el punto de 
vista de fondo, la acción diplomática es 
acertada. España se está ajustando en 
todo a la filosofía de las Naciones Unidas 
sobre los procesos de descolonización. En 
cuanto a la forma, me parece que en el 
tema del Sahara, además de conocer la 
opinión de los saharauis, debería 
conocerse también la opinión de los

planteamientos serios, tal vez graves, ante 
una opinión pública totalmente ajena al || 
asunto. También me parece acertada la W problemas'er 
decisión de encuadrarnos dentro de las de valores arbitra 
soluciones que adopten las Naciones ii diferente peí 
Unidas, que permite tanto la formula del

JOSE MARIA RUIZ 
lo prudente es cubrir 
(Naciones Unidas

GALLARDON: 
ambos flancos 
y Tribunal

Internacional de La Haya) y, en tanto que 
esto se consiga, la política será acertada. 
Descuidar el posible litigio ante el 
Tribunal de La Haya sería un error grave.

RAUL MORODO: El problema del 
Sahara es el resultado de una técnica de 
Gobierno que ha asumido como fácil
criterio 
presión 
O.N.U. 
defensa

el simple paso del tiempo. La 
del Gobierno español ante la 
ha sido formalista y su única 
real, las debilidades de un frente

compuesto por tres países. El recurrir al 
Tribunal Internacional de La Haya, 
desviando el diálogo por la vía jurídica, 
puede tener la virtud política de abrir 
algunos caminos que concierten los 
intereses de todos.

ACERTADA AUNQUE 
TARDIA

FERNANDO ALVAREZ MIRANDA: 
Creo que la política del Gobierno 
respecto del Sahara, aunque tardía, está

Fuentes competentes de la empresa

No sabemos nada .
de la posible
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dirigen bajo "con

No hace fal 
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Un círculo de 10C 
pos aseguran, exi 
de entrenadores fi

No, no miren 
para descubriri 
rnayoría de las 
encuentran en le

venta de «Fosbucraa»
MADRID. 22 (Cifra).— “No sabemos nada de ia posible venta de 

Fosbucraa. Las primera noticias nos han llegado por ia propia prensa, pero le 
podemos asegurar que en la empresa no se sabe nada de esa posible 
operación” han manifestado a “Cifra” fuentes competentes de ia empresa.

La noticia de la posible venta de Fosbucraa acaba de aparecer en el 
semanario ‘Doblón” que, aunque afirma que no ha podido ser confirmada 
®f*C{elmente, informa sobre una proposición hecha por Jaliaoud, primer 
ministro de Libia, que ofreció unos 85 mil millones de pesetas por la compra 
de la empresa. r r

En el artículo de dicha revista se subaya que la valoración actual de las 
reservas de fosfatos ascienden a unos 105.000 millones de dólares a los 
precios actuales.

La empresa, según las mencionadas fuentes, abastece en un 60 por ciento 
aproximadamente el consumo actual de fosfatos en España. E! déficit se 
cubre fundamentalmente con las importaciones de Marruecos, país con el que 
mantenemos una sustancioso déficit comercial basado fundamentalmente en 
estas ¿niportaciones que se cifradon en 557.888 toneladas de pesos, y en un 
valor de 1,461.019.000 pesetas durante los seis primeros meses de este año.
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